
ПЯТИЛЕТКЕ 
ЭФФЕКТИВ
НОСТИ 
И КАЧЕСТВА— 
ЭНТУЗИАЗМ 
ИТВОРЧЕСТВО 
МОЛОДЫХ!

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

ГАЗЕТА
ОСНОВАНА

ОРГЯН ОВЕРХиГВОВОБОГО ОБКОМА ВЛКСМ

18 ИЮНЯ $20 года № 5 (Ю378) ПЯТНИЦА, 7 ЯНВАРЯ 1977 г.
ВЫХОДИТ ЕЖЕДНЕВНО, 
КРОМЕ ВОСКРЕСЕНЬЯ 

И ПОНЕДЕЛЬНИКА
Цена 2 коп.

НАУЧНО-ПРАКТИЧЕСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ 
«ЛЕНИН, ПАРТИЯ, МОЛОДЕЖЬ»

ВРЕМЯ
НЕ ЖДЕТ

Верность идеалам комму
низма, верность заветам Ле
нина, идейная убежденность 
и политическая зрелость. 
Именно эти черты характера 
молодого рабочего, студента, 
хлебороба, учащегося и дол
жны проявиться в ходе науч
но-практической конференции 
«Ленин, партия, молодежь», 
второй этап которой заканчи
вается в первичных комсо
мольских организациях нашей 
области.

Первый подготовительный 
этап, который завершился в 
сентябре прошлого года, по
казал заинтересованность 
комсомольцев в подготовке 
к этому важнейшему органи
зационно - политическому ме
роприятию.

В положениях, которые бы
ли разработаны комитетами 
комсомола, был дан подроб
ный анализ состояния дел по 
организации политической 
учебы, проверен книжный 
фонд политической литерату
ры в заводских, вузовских, 
школьных библиотеках. Там, 
где эта работа была продела
на вовремя, стало возможным 
использовать оставшееся вре
мя для выбора тем рефера
тов, направлений, по кото
рым пройдет конференция.

* 
состоялся семинар секрета
рей первичных комсомоль
ских организаций, где шла 
речь о формах и методах 
проведения конференции.

К сожалению, так обстоят 
дела далеко не везде. В не
которых комсомольских орга
низациях безответственно по
дошли к проведению перво
го этапа конференции. От
ветственные за это важней
шее мероприятие комсомоль
ские активисты не сумели за
интересовать комсомольцев, 
привлечь их к написанию ре
фератов. На самотек была 
пущена подготовка к конфе
ренции во многих комсомоль
ских организациях Асбеста, 
Артинского, Тугулымского, 
Ачитского районов. Произо
шло это в первую очередь 
потому, что здесь не прида
ли значения выбору тем ре
фератов, понадеялись на то, 
что комсомольцы, мол, сами 
выберут тему. Пропагандист
ская работа свелась здесь к 
тому, чтобы лишь объявить 
о том, что нужно готовиться 
к конференции.

Вот и получилось, что мно
гие комсомольцы не были 
даже знакомы с положением 
о проведении научно-практи
ческой конференции.

Хороших результатов в первом году десятой пятилетки добилась комсомольско- 
молодежная бригада Евгения Бурдова из цеха холодной прокатки трансформаторной 
стали Верх-Исетского металлургического завода. На лицевом счету этой бригады за 
прошлый под — более 3000 рублей экономии.

В новом году рабочие комсомольско-молодежной бригады стремятся добиться еще 
более высоких результатов, и в этом им помогает социалистическое соревнование, 
которое развернулось в честь 60-летия Великого Октября.

На снимках: крановщик Сергей Якимов; в отделочном отделении ЦХП.
Снимки А. Лысякова.

W О’ СОРЕВНОВАНИЕ -
JjjjШИ Я ВОТ ГЛАВНОЕ ОРУЖИЕ!

благодарность
— Девушка, мне что-ни

будь по политической эконо
мии надо найти, — обра
тился к продавцу высокий 
мужчина.

— Могу посоветовать 
учебник Румянцева, — Лена 
Лазарева берет книгу с тем
но-зеленой обложкой. — Она 
написана ясно и доходчиво. 
Студенты, например, обычно 
предпочитают ее.

Мужчина перелистывает, 
смотрит.

— Спасибо. Наверное, это 
то, что мне нужно, хоть я 
и не студент.

Покупатель, довольный, 
уходит, а к Лене с вопро
сом обращается кто-то дру
гой.

Магазин № 4 «Медицин
ская и юридическая книга» в 
помещении по улице Малы
шева разместился менее чем 
год назад, но его уже знают 
и любят свердловчане.

Коллектив в магазине не
большой, всего одиннадцать 
человек, но не зря, начиная 
с 1965 года, носит он зва
ние коллектива коммунисти
ческого труда, всякий раз 
подтверждая право на него 
высокими показателями. Вот 
и в прошедшем году план 
трех кварталов по рознично
му товарообороту был вы
полнен на 100,8 процента.

Большую роль в этом сы
грала организация социали
стического соревнования, 
застрельщиками которого 
стали комсомолки Лена Ла
зарева, Таня Черновой, Люда 
Кудрявцева. Две первые из 
них заочно окончили Москов
ский книготорговый техни
кум, а Люда диплом будет 
защищать весной.

Пять лет назад они нача
ли соревноваться с работни
ками магазина № 31 «Поли
тическая книга». Итоги рабо
ты подводятся по кварталам, 
причем, учитываются не 
только показатели по това
рообороту, прибыли, но и 
культура обслуживания по
купателей: ведь работа про
давца — это прежде всего 
работа с людьми. Итоги из
вестны всем, они обсужда
ются на собраниях. Это при
носит свои плоды: так, в 
двустороннем соревновании 
два раза в 1976 году призо

вое место досталось им, по 
итогам III квартала коллек
тив занял II место в обла
сти — среди десятков по
добных магазинов.

— Успех пришел не слу
чайно, — рассказывает Т. Н. 
Кандыло, заведующая мага
зином. — Вступая в сорев
нование, мы трезво оценива
ем, на что способны. Преж
де всего, мы идем от встреч
ных планов работниц.

Вот что записано, напри
мер, в индивидуальном соци
алистическом обязательстве 
Люды Кудрявцевой: «Ску
пить литературы на 100 руб
лей. Реализовать предлагае
мую литературу по отовари
ванию книжной лотереи на 
100 рублей ежемесячно. Го
довой план товарооборота 
выполнить до 28 декабря»,— 
и это лишь немногие пункты.

Такие конкретные обяза
тельства повышают ответст
венность людей, побуждают 
их творчески относиться к 
своему труду. А в магазине 
№ 4 все комсомолки приня
ли личные планы.

Недавно к ним пришла 
еще одна комсомолка Ната
ша Адайкина. Она окончила 
торговое училище, а здесь 
профиль работы не совсем 
тот. И комсомолки — про
давщицы, более опытные, 
советами и далом помогают 
Наташе, обучают приемам ра
боты с покупателями, при
влекают к общественной 
жизни.

29 октября 1976 года сту
денты Свердловского юриди
ческого института В. Леон
тьев, В. Гоголин, В. Хохри- 
ков, пользующиеся услугами 
магазина, записали в книге 
отзывов:

«Мы, студенты СЮИ, 
были встречены вежливыми, 
внимательными работника
ми. И сегодня, в день 58-й 
годовщины ВЛКСМ, мы бла
годарим комсомолок мага

зина и желаем больших ус
пехов в дальнейшей трудо
вой деятельности и в лич
ной жизни».

Подобных записей немало. 
И. наверное, это лучшая из 
благодарностей, которую 
можно получить.

Ю. ЧУЛКОВ.

И именно там, где хорошо 
прошел первый этап подго
товки к конференции, многие 
комсомольцы уже сейчас, к 
концу второго этапа, написа
ли свои рефераты и на
чали обсуждение их в пер
вичных комсомольских орга
низациях. Так, например, 
комсомольцы Красноуфимско
го опытно-экспериментально
го завода уже практически 
подготовились к проведению 
конференции. Почти каждый 
комсомолец имеет написан
ный реферат. Конференция 
здесь будет организована 
так, чтобы участники ее в 
ходе обсуждения рефератов 
смогли не только повысить 
свой идейно-политический уро
вень, но и проанализиро
вать, как в комсомольской 
организации идет работа по 
различным направлениям. На 
конференции будут намече
ны конкретные меры по 
улучшению этой работы.

В таком же плане будет 
проходить обсуждение рефе
ратов и в Красноуфимском 
совхозе-техникуме. Ребята 
расскажут много интересных 
фактов о революционном про
шлом родного города, о ге
роях первых пятилеток.

Хорошо идет подготовка к 
конференции и в комсомоль
ской организации Перво
уральского хромпикового за
вода. В конце декабря здесь

Есть и еще одна причина 
отставания в подготовке кон
ференции. Как правило, в 
тех комсомольских организа
циях, где не готовы к про
ведению конференции в пер
вичных организациях, нет тес
ного контакта с пропаганди
стами, методическими сове
тами, с преподавателями об
щественных дисциплин вузов, 
техникумов, школ. А ведь вы
брать тему и написать хоро
ший реферат невозможно без 
квалифицированной консуль
тации.

Вместе с тем уже сейчас 
следует наметить мероприя
тия по проведению третьего 
этапа конференции «Ленин, 
партия, молодежь», подготов
ке к городским и районным 
конференциям. В райкомах и 
горкомах комсомола необхо
димо наметить план меро
приятий по работе секций, ко
торые должны выработать ре
комендации по улучшению ра
боты комсомольских органи
заций с различными катего
риями молодежи в изучении 
марксистско-ленинского на
следия.

Провести научно-практиче
скую конференцию «Ленин, 
партия, молодежь» на высо
ком уровне — это дело че
сти каждой комсомольской 
организации. И в этом важ
нейшем деле не может быть 
мелочей.

Публичная защита лицевых счетов экономии комсомольцами Уралмашзавода

ТОЛЬКО ЛИ РУБЛЬ БЕРЕЖЕТ КОПЕЙКА?
«Тысячи рублей!», — говорят комсомольцы Урал

машзавода.
Уже сейчас в заводском фонде комсомольской 

экономии свыше полумиллиона рублей. Двести ты
сяч рублей дали рационализаторские предложения 
молодых рабочих, двадцать шесть тысяч зарабо
тано на субботниках и воскресниках, а еще триста 
тысяч рублей записаны в комплексных лицевых 
счетах экономии.

УЧАТСЯ ПРОПАГАНДИСТЫ
Как мы уже сообщали, в 

Свердловске, в Доме поли
тического просвещения сос
тоялся областной семинар 
руководителей секций город
ских и районных семинаров 
пропагандистов системы пар
тийного, комсомольского по
литического просвещения, 
экономического образования 
трудящихся и школ комму
нистического труда.

Вчера, в заключительный 
день работы семинара, про
шло пленарное заседание. 
Перед участниками семина
ра выступил секретарь обко
ма КПСС Л. Н. Пономарев.

Затем с докладом «XXV 
съезд КПСС об актуальных 
проблемах современной 
идеологической борьбы» вы
ступил профессор, доктор 
философских наук, заведую
щий кафедрой Уральского 
госуниверситета Г. П. Ор
лов.

С докладами перед участ
никами семинара выступили 
также ректор Свердловского 
сельскохозяйственного инсти
тута М. П. Дормидонтов и 
заведующий сектором инсти
тута экономики Уральского 
научного центра Академии 
Наук СССР И. С. Иоффе.

Напомним: в Постановлении 
ЦК КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и Центрально
го Комитета комсомола «О 
Всесоюзном социалистическом 
соревновании за повышение 
эффективности производства и 
качества работы, за успешное 
выполнение народнохозяйствен
ного плана на 1976 год» была 
поддержана инициатива пред
приятий Свердловской области 
по открытию рабочими и инже
нерно - техническими работни
ками лицевых счетов экономии. 
Выл какой-то опыт и у комсо
мольцев Уралмашзавода. Смот
ры бережливости, конкурсы... 
ilo проводимая работа не но
сила постоянного характера, не 
становилась для молодежи на
стоящей школой экономиче
ского воспитания.

Такой школой становится 
сейчас соревнование по ком
плексным лицевым счетам. 
При этом учитываются: эконо
мия материальных ресурсов и 
трудовых затрат, повышение 
качества продукции. Вот эти 
три направления и учитывал 
комитет комсомола при разра
ботке условий соперничества. 
Было решено, что работа по 
внедрению комплексных лице
вых счетов — один из важней
ших критериев деятельности 
первичной комсомольской орга
низации.. Сейчас можно гово-

рить о каких-то первых итогах.
Комплексные счета показы

вают величину конкретного 
вклада каждого рабочего, мо
лодого специ. иста в повыше
ние производительности тру
да, снижение себестоимости 
продукции и улучшение ее 
качества. В зависимости от 
специфики производства и ус
ловий труда комплексные лице
вые счета могут открыть от
дельные работники, коллективы 
бригад, групп, бюро, служб. Со
держание их опять же опреде
ляется особенностями произ
водства, возможностями орга
низации нормирования и учета 
затрат. Результаты экономии 
определяются по существую
щим технологическим нормам. 
Причем, подсчет сбереженного 
инструмента, металлопроката, 
электродов и другого инстру
мента производится как в на
туральном, так и денежном 
выражении. В тех случаях, ко
гда невозможно организовать 
их учет на участках, распре
деление материалов разрешает
ся производить по расчетным 
нормам, разработанным цехом 
или технической службой за
вода.

Таким же образом подсчиты
ваются и трудовые затраты: 
берется во внимание снижение 
трудоемкости по предложени
ям (единица измерения — нор-

мо-часы и соответствующий им 
размер заработной платы в 
рублях).

В комплексных лицевых сче
тах экономии ведется также 
учет сдачи продукции с перво
го предъявления: регистриру
ются случаи возврата, а также 
количество случаев брака и 
потерь от него в денежном вы
ражении.

Это, так сказать, техниче
ское обоснование. Но одно де
ло — подготовить его, другое— 
внедрить в производство. За
водской комитет ВЛКСМ про
вел учебу секретарей комсо
мольских организаций. Не раз 
обсуждалась тема внедрения на 
заседаниях комитета. Пришли 
к выводу: соревнование между 
первичными комсомольскими 
коллективами проводить на ос
нове комплексных лицевых сче
тов экономии. Так был разра
ботан счет комсомольской орга
низации. Заполнение его про
изводится после того, как бу
дет подсчитана сумма в инди
видуальных или бригадных ли
цевых счетах молодых рабочих 
и специалистов. Данные эти на 
основании цеховых или от- 
дельских сведений о развитии 
движения за коммунистическое 
отношение к труду по итогам 
квартала заносятся в основной 
бланк или на отрывной талон, 
который сдается в комитет 
ВЛКСМ до восьмого числа сле
дующего за отчетным кварта
лом месяца.

Таким образом, в комитете 
комсомола создается четкая 
картина: где комплексные сче
та богатые, а где ничего не 
делается. То есть, появилась 
возможность обобщить поло
жительный опыт, вмешаться 
там, где дела обстоят плохо.

Талонов в комплексном ли-

цевом счете экономии хватит 
до 1980 года. Как видим, ра
бота rio ним не носит характер 
короткой кампании. Кроме то
го, для обеспечения ее гласно
сти разработан экран произ
водственной деятельности ком
сомольцев, где также отраже
на деятельность по лицевым 
счетам.

И, наконец, о конкретных ре
зультатах. Первый — экономия 
сырья и материалов. Приведем 
цесколько характерных приме
ров. Так, комсомольцы мо
дельного участка сберегли за 
третий квартал металла на 
1050, пиломатериалов — на 
2840 рублей. Молодые рабочие 
сталефасонного цеха за это же 
время сэкономили металла на 
3600 рублей. Одна только ком
сомольско-молодежная бригада 
Виталия Климова из прессово
го цеха сэкономила около 
пятнадцати тонн металла, а ее 
лицевой счет превысил две ты
сячи рублей.

Здесь на совестj поработали 
«прожектористы». Они помогли 
сберечь в нынешнем году бо
лее шестисот тонн. черного и 
более десяти тонн цветного 
металла, триста тонн условно
го топлива. Общий экономиче
ский эффект от проведенных 
рейдов превысил восемьдесят 
тысяч рублей.

Второй результат — сокра
щение трудовых затрат. Те же 
молодые модельщики снизили 
трудоемкость выполняемых ра
бот на 2300 нормо-часов. Это 
оценивается 1772 рублями. Эко
номят каждую рабочую минуту 
слесари-сборщики бригады лау
реата премии Ленинского ком
сомола Льва Гречихина. Толь
ко за счет снижения трудовых 
затрат выдано сверхплановой 
продукции почти на пять ты
сяч рублей.

Есть в комплексном лицевом 
счете еше одна графа — повы
шение качества продукции. Она 
редко у кого пустует. Инициа
тива комсомольцев механиче
ского цеха крупных узлов ра
ботать в десятой пятилетке 
под девизом «Заводской мар
ке — комсомольскую гарантию 
качества», нашла самую широ
кую поддержку.

В лицевом счете уделено вни
мание и научно-техническому 
творчеству, и многим другим 
сторонам жизни молодежи. 
Комсомольцы верно поступили, 
решив преследовать не просто 
цель конкретной экономии. 
Важно, рассудили они, чтобы 
каждый молодой рабочий ви
дел свой труд сквозь призму 
экономических показателей, о 
есть важно воспитание моло
дежи. Сегодня комплексные 
лицевые счета изучаются в 106 
школах коммунистического тру
да и в 155 экономических круж
ках.

У любого нового дела нет 
недостатка «в проблемах». 
Есть они и здесь. Это и проб
лема нормативов, и внедрение 
контрольно - измерительных 
приборов... Словом, забот, по
исков решений хватает. Часть 
их должна была решить Все
союзная комсомольская защи
та...

— Наша задача — серьезно 
проанализировать систему ор
ганизации социалистического 
соревнования на основе ком
плексных лицевых счетов сре
ди комсомольцев и молодежи 
предприятия, определить наи
более сильные ее стороны и 
поставить вопросы, которые 
еще предстоит решить, — с та
кими словами обратились к 
собравшимся ведущие откры-

той Всесоюзной защиты ком
сомольского опыта, проведен
ной на днях на Уралмашзаводе 
по инициативе редакции газе
ты «Комсомольская правда». 
Свердловского обкома ВЛКСМ 
и заводского комитета комсо
мола.

Сейчас, когда событие поза- | 
ди, хочется сразу подвести I 
под ним черту и сказать, что я 
зашита прошла удачно, а глав- В 
ное — интересно. И вот поче- в 
му. Во-первых, сам предмет ее— В 
явление новое и не такое про- а 
стое, повернулось как бы не
сколькими своими гранями. 
Тем самым вскрылись его свя
зи с многими другими сторона
ми производственной жизни, 
что породило, в свою очередь, 
интересные противоречия и спо
ры. Во-вторых, защита оказа
лась интересной оттого, что в 
ней приняли участие разные 
люди. Поэтому: чем больше 
расходились мнения, тем слож
нее и увлекательнее было ис
кать между ними «золотую 
середину».

После того, как ведущие —т 
журналист «Комсомолки» 
Станислав Троицкий, второй 
секретарь Свердловского-обко
ма комсомола Виктор Илю
шин и первый секретарь гор
кома ВЛКСМ Геннадий 
Яшин — сообщили о начале 
защиты, слово было предостав
лено заместителю секретаря 
уралмашевского комитета ком
сомола Александру Богомоло
ву. В его докладе получили 
освещение основные особен
ности соревнования по лице
вым счетам в рамках произ
водственного объединения 
«Уралмаш».

Опыт комсомольцев завода 
в этой области и явился ми
шенью «обстрела», выступив
шей вслед за докладчиком 
«оппозиции».

ЧИТАЙТЕ 
ВТОРУЮ 
СТРАНИЦУ

Собрание 
областного
актива

Вчера в Свердловском 
Дворце молодежи нача
лось собрание областного 
актива работников проф
техобразования. В работе 
актива принимают уча
стие директора професси
онально-технических учи
лищ, заместители дирек
торов по учебно-производ
ственной и учебно-воспи
тательной работе, секре
тари партийных и комсо
мольских организаций, 
председатели учпрофко- 
мов.

Собрание актива открыл 
начальник областного уп
равления профтехобразова
ния Н. А. Лысцов. С докла
дом «О задачах педагогиче 

скнх коллективов училищ 
по достойной встрече 60-ле
тия Октября» перед собрав
шимися выступил замести
тель начальника областного 
управления профтехобразо
вания В. П. Смирнов. Заме
ститель начальника управ 
ления П. Н. Тураев расска
зал в своем выступлении об 
итогак выполнения социа
листических обязательств на
1976 год и о том. как будут 
выполняться социалистиче
ские обязательства в проф
техучилищах области в 
1977 году. На собрании вы
ступил второй секретарь 
обкома комсомола В. Илю
шин.

На собрании актива так
же выступили директор 
ГПТУ № 9.3 Нижнего Тагила 
Д. П. Командиров, замести
тель директора по учебно- 
воспитательной работе ГПТУ 
№ 61 Свердловска В М. 
Алехин, мастер производ
ственного обучения ГПТУ 
№ 4 Нижнего Тагила М. И. 
Боровиков и другие.

В заключение первого 
дня работы собрания об
ластного актива выступил 
заведующий отделом науки 
и учебных заведений обко
ма КПСС А. А. Добрыдень.

Сегодня участники со
брания областного актива 
будут работать по секциям.

СЛЕТ ЮНЫХ 
ТЕХНИКОВ

Вчера в Свердловске от
крылся областной традицион
ный слет юных техников. В 
работе слета принимают 
участие школьники из круж
ков, секций, станций юных 
техников и их руководители 
из сельских районов Сверд
ловской области.

С приветственным словом к 
участникам слета обратился 
заместитель заведующего об
ластным отделом народного об
разования И. М. Сараев. Ди
ректор областной станции 
юных техников В. П. Пряхов 
познакомил участников слета 
с достижениями детского тех
нического творчества, и в 
частности, с работами юных 
техников Свердловской об
ласти.

В этом году Свердловской 
областной станции юных тех
ников исполняется пятьдесят 
лет. Это событие совпадает с 
другой датой — в этом году 
страна отмечает пятидесятиле
тие детского технического 
творчества. Об этом рассказа
ла участникам слета старшин 
инженер Всесоюзного общест
ва изобретателей и рационали
заторов М. Г. Проскурякова.

В завершение первого дня 
работы слета творческих ус
пехов ребятам пожелала заве
дующая отделом учащейся мо
лодежи обкома комсомола 
А. Подрядова.

Сегодня слет продолжит 
свою работу.

НАЛЛ ТОЛЬКО ЧТО СООБЩИЛ ТЕЛЕТАЙП

• ЛИССАБОН. Согласно 
опубликованным здесь офи
циальным данным, в ноябре 
1976 года в Португалии на
считывалось 397 тысяч без
работных. Наибольший про
цент трудящихся, не имею
щих работы, отмечен в стро
ительной, текстильной и 
швейной промышленности.

• АДДИС-АБЕБА. От 
ныне все валютные операции 
в Эфиопии поставлены под 
строжайший контроль На
ционального банка.

В опубликованном здесь 
постановлении Национально
го банка Эфиопии говорит
ся, что в стране приняты но 
вые правила валютного об
мена в целях обеспечения 
максимального увеличения 
государственных доходов от 
внешней торговли и сокраще
ния до минимума утечки 
иностранной валюты.
• АЛЖИР. В Алжирской 

Народной Демократической 
Республике началась подго

товка к выборам в Нацио
нальное народное собра
ние — высший законодатель
ный орган странь)

На состоявшемся здесь 
под председательством пре
зидента и председателя Ре
волюционного Совета АНДР 
X. Бумедьена заседании на
циональной избирательной 
комиссии были рассмотрены 
вопросы, связанные с поряд
ком выдвижения и обсужде
ния кандидатур.

• РИМ. Прогрессивная об
щественность Италии встре
вожена обостряющимся фи
нансовым кризисом местных 
органов власти во многих 
районах. Стало известно, что 
правительство отказалось 
выделить муниципалитету 
Неаполя 20 миллиардов лир 
для выдачи зарплаты ра
ботникам городского транс
порта и для других нужд 
городского хозяйства.

(ТАСС).

ОБЛАСТНОЙ ФИНАЛ 
СОРЕВНОВАНИЙ 
НА ПРИЗ КЛУБА 
«ПЛЕТЕНЫЙ МЯЧ»

РАДОСТИ И ОГОРЧЕНИЯ
В Краснотурьинске и Перво

уральске продолжаются област
ные финальные соревнования 
турнира по хоккею с мячом на 
приз всесоюзного клуба «Плете
ный мяч».

В Краснотурьинске, где выс
тупают ребята младшего воз
раста. первый приз получил 
школьник из Первоуральска 
Олег Мальцев, забивший пер 
вый гол турнира во встрече 
«Бригантины» из Первоураль
ска со «Спутником» из Верх
них Серег. Матч этот закончил 
ся победой «Бригантины» — 
5:0. Остальные встречи дали 
следующие результаты: «Юный 
уралец» (Срелнеуральск) — 
«Огонек» (Краснотурьинск) — 
2:2, «Темп» (Карпинск) — «Ро 
весник» (Свердловск) — 1:0. 
^Энергетик» (Березовский) — 
«Олимп-2» (Полевской) — 1:1

В Первоуральске спор ведут 
команды старшего возраста 
Первый день турнира закон
чился так: «Факел» (Красно 
турьинск) — «Олимп !» (Полев
ской) — 0:1, <Алые паруса» 
(Первоуральск) — «Ровесник» 
(Сухой Лог) — 5:1, «Химик-» 
(Лобва) — «Юность» (Верхние 
Сепги) — 1:6.

Турнир продолжается.

СОРЕВНОВАНИЯ юных 
шахматистов стано
вятся все более по

пулярными с каждым годом. 
По сложившейся традиции, 
они многоэтапны, охваты
вают самые широкие слон мо
лодых любителей шахматной 
игры. У нас в области уже 
прошли предварительные 
турниры, которые и опреде
лили сильнейшие команды, 
участвующие в финальных 
областных соревнованиях.

Восемнадцать команд шноль- 
нинов-шахматистов собрались в 
Нижней Салде на областной 
финальный турнир. Он торже
ственно открылся в Доме куль
туры Нижнесалдинсного метал
лургического завода. На от
крытии присутствовали комам 
ды школы № 28. ирбитской 
школы № 8. нижнетагиль
ских школ № 32 и 39 
верхнесалдинской школы № 1 
ювинской школы Красноуфим 
ского района. свердловских 
школ № 67 и 138, первоураль 
ской школы № 6 и другие 
школьные команды из городов 
области.

Комсомольские организации 
Нижней Салды и Верхней Сал- 
ды проявили заботу о своих 
гостях, они установили шефст
во над командами, организопа-

ВСЕСОЮЗНЫЕ СОРЕВ
НОВАНИЯ ЮНЫХ ШАХ
МАТИСТОВ НА ПРИЗ 
КЛУБА «БЕЛАЯ ЛАДЬЯ»

ТУРНИР
В НИЖНЕЙ
СААДЕ
ли экскурсии юных шахмати
стов на металлургический за
вод. в краеведческий музей, 
все участники турнира были 
приглашены на городскую но
вогоднюю елку. Кроме того, 
шахматистам представлен за
водской спортивный комплекс 
с плавательным бассейном, где 
ребята смогут хорошо отдох
нуть и подготовиться к сорев
нованиям

После жеребьевки юные шах
матисты начали борьбу за пу
тевку на зональные соревнова
ния Российской Федерации. Ее 
получит команда, занявшая в 
областных соревнованиях клуба 
«Белая ладья» первое место.

Н. МАРКОВ.
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В ее состав входили: Алек
сандр Зотов, инженер Ин
ститута экономики Ураль
ского научного центра, и два 
уралмашевца: секретарь ком
сомольской организации меха
нического цеха крупных узлов 
Юрий Казаков и мастер фасон
но-литейного цеха Александр 
Дегтярев. Как и полагается 
оппозиции, она сформулирова
ла те вопросы, вокруг которых 
завязался общий разговор. 
Как говорится, «с самого поро
га» было высказано сомнение 
в целесообразности лицевых 
счетов на индивидуальном 
уровне. Что может сэкономить 
один человек по сравнению с 
бригадой или коллективом це
ха? Вдохновит ли его подоб
ная экономия на соревнование? 
Вопрос был психологически 
обоснованным, хотя ответ на 
него напрашивался сам собой: 
копейка рубль бережет. К тому 
же лицевые счета имеют под 
собой договорную основу.

Об этом и говорил выступав
ший со стороны защиты на
чальник лаборатории по соцсо
ревнованию Уралмашзавода 
Виктор Васильевич Исаков. 
Между прочим, сам факт по
становки вопроса о действен
ности индивидуальных лице-

ТОЛЬКО ЛИ РУБЛЬ БЕРЕЖЕТ КОПЕЙКА?
Публичная защита лицевых счетов экономии комсомольцами Уралмашзавода £—
— . и .......                 -.............-.....................................................................................

вых счетов наводил еще на 
одну ценную мысль: необхо
димо, чтобы каждый работаю
щий по лицевому счету осоз
нал свою роль в общем деле 
экономии. А для этого нужно 
вести умелую разъяснительную 
работу, особенно там, где 
учет экономии по объективным 
причинам затруднителен, где 
незаменимым средством явля
ется наглядная агитация — 
плакаты, указывающие на 
конкретную стоимость каждо
го кубометра сжатого возду
ха или киловатта электроэнер
гии.

Поводом к размышлению по
служил и факт соотнесения 
лицевых счетов и социалисти
ческих обязательств. Действи
тельно, ведь не всем ясно, как 
расценивать новое движение 
за экономию: как нечто авто
номное или как часть чего-то 
общего. На этот вопрос взял
ся ответить начальник механи
ческого цеха корпусных дета
лей Юрий Павлович Жуков. 
Он справедливо, на наш взгляд, 
охарактеризовывал лицевые 

счета как составную часть со
циалистических обязательств 
и социалистического соревнова
ния в целом.

Заметное место в выступле
ниях занимала критика «несо
вершенства» лицевых счетов, их 
неуниверсальности: к одному, 
дескать, виду производства они 
применимы, в другом — не
удобны. На это оппонентам 
возразил начальник планово
экономического отдела завода 
Михаил Захарович Коновалов. 
Он обосновал нерезонность 
создания на предприятии раз
ных лицевых счетов по отдель
ным видам производства 
(металлургическому, механи
ческому, сборочному), г. к. 
разнородность производства 
учитывается и в разнообраз
ном содержании самих счетов, 
и в методических указаниях к 
ним.

Одним из оппонентов было 
также высказано опасение, 
что соревнование по индиви
дуальным лицевым счетам в 
комплексных бригадах проти
воречит характеру отношений 

внутри подобных бригад, осно
ванных на взаимозамене, взаи
мовыручке, исключающих дух 
соперничества. Думается, одна
ко, что опасение это возни
кает из-за преувеличения стол
кновения мотивов при взаимо
помощи и соперничестве: ведь 
то и другое — черты любого 
социалистического соревнова
ния в любом коллективе и 
совместимы именно потому, что 
соперничество — еще отнюдь не 
конкуренция. Но так как вопрос 
поднят, он нуждается в реше
нии и поэтому заслуживает 
внимания, тем более, что дви
жение по созданию комплекс
ных бригад приобрело в этой 
пятилетке большой размах.

Надо сказать, что в обсуж
дении практических проблем, 
рождающихся в ходе соревно
вания по лицевым счетам, осо
бенно активно участвовала са
мая многочисленная аудитория, 
бывшая на защите, условно 
названная «неофициальной оп
позицией». Аудитория эта сос
тояла из представителей как 
Уралмаша, так и Уралвагонза

вода. Именно последняя и ин
тересовалась такими вопроса
ми, как достижение экономии 
по двум пунктам лицевых 
счетов": снижение трудоемкости 
производства и повышение ка
чества продукции.

В самом деле, как добиться 
снижения трудоемкости в ситу
ации, когда сокращение числа 
членов бригады объективно 
невозможно, да и недопустимо? 
Не будет ли это . противове
сом тенденции к улучшению 
условий труда рабочего?

По этому поводу от лица 
компетентной защиты высту
пил Юрий Николаевич Василь
ев, заместитель начальника от
дела труда и заработной пла
ты Уралмаша. С его мнением 
согласились все присутствую
щие, в таких случаях сокра
щение числа работающих нико
му не нужно и может только 
повредить делу. Мало того, по
добное сокращение происходит, 
как правило, по инициативе 
самих рабочих, когда оно оп
равдано, а сознательно к 
нему, как самоцели, никто не 

стремится. Снижение трудоем
кости должно быть направле
но на снижение трудозатрат, 
на механизацию трудоемких 
операций, на рационализатор
скую деятельность, а не на уве- 
личение физических нагрузок 
рабочего и, тем более, не на 
неправомерное произвольное 
пересмотрение норм выработки.

Кстати, как выяснилось из 
выступления секретаря комите
та комсомола Уралвагонзавода 
Алексаидра Малых, работа по 
снижению трудоемкости у ва
гоностроителей поставлена луч
ше, чем на Уралмаше. Комсо
мольцы УВЗ выполняют этот 
пункт лицевых счетов именно 
путем улучшения организа
ции труда, а это — результат 
хорошо продуманной воспита
тельной работы комитета 
ВЛКСМ. Что же, опыт тагиль- 
чан пригодится уралмашевцам.

Вопрос о так называемой 
«экономии от качества» был ад
ресован заместителю директо
ра Уралмашзавода по эконо
мическим вопросам Анатолию 
Семеновичу Осинцеву.

Ему же были заданы и два 
любопытных вопроса:

— Можно ли организовать 
соревнование по лицевым сче
там на длительную перспекти
ву, скажем, на пятилетку?

— Едва ли возможно пред
усмотреть на такой срок впе
ред все неожиданности и пере
мены в производстве. Есть 
смысл планировать соревнова
ние максимум на год, — от
ветил он.

— Справятся ли экономисты 
с тем огромным объемом рабо
ты, что связан с учетом сорев- 
новация по лицевым счетам? 
Ведь не секрет, что кое-где им 
еще приходится пользоваться 
арифмометрами и даже счета
ми. а не ЭВМ?!

— Справятся, а как — это 
уже отдельный разговор. Под
робнее по этому вопросу выска
зался заместитель заведующе
го промышленно-транспорт
ным отделом Свердловского 
горкома паотни Геннадий лМи
хайлович Синим:

— Соревнованию по лице
вым счетам уже сейчас 

необходим действемиый учет. 
Видимо, С наведением по
рядка в этой области на Урал
маше, где преобладает инди
видуальное производство, будет 
сложнее, а на Уралвагонзаводе, 
где, в основном, серийное, — 
проще.

В заключение выступавший 
дал комсомольцам деловое на
путствие: не гнаться за коли
чеством участников, не оболь
щаться «дутой» эффектив
ностью!

Примечательно то, что серь
езный, вдумчивый подход к 
новому и полезному начина
нию в общем-то отличал ат- 
мосферу всей защиты с первых 
ее минут. Недаром даже в выс
туплении оппозиции прозвуча
ло доброжелательное предо
стережение: «Хорошее дело мо
жет оказаться заформализован- 
ным». Именно поэтому в зале 
в паяной . мере царили дух 
полемики и дух сотруд
ничества и совместного 
поиска. Именно поэтому, испы
тывая у довлетваренность ре
зультатами закончившегося 
разговора, его участники выра
зили пожелание проводить 
зашиты комсомольского опыта 
и в дальнейшем: на разных 
уровнях, на разных предприя
тиях.

А. ГУСЬКОВ, 
С. МАТЮХИН.

Обгоняющие времяПРИВИЛЕГИЯСИЛЬНЫХ
Ослепительно блестит бе

лый снег, высокое небо за
вораживает обилием звезд. 
И вдруг глубокая тишина 
взрывается смехом молодых, 
припевками, бойким плясо
вым поскрипыванием деви- 
чьИк сапожек на снегу. Сбе
жали с крутого крыльца, за
кружились, расшумелись. А 
потом, выстроившись широ
кой шеренгой через улицу, 
пошли с песнями через по
селок.

«Ведет» песню комсорг 
Миша Шардаков, ему помо
гают Альберт Бахвалов и 
другие, поддерживают же
ны. Заслушался, задумал
ся Иван Гаранин, брига
дир. Его бригада встречала 
Новый год, хотя на дворе 
еще ноябрь.

В ноябре у Ивана вооб
ще целое созвездие празд
ников: 19-го исполнилось 10 
лет, как пришел он на шах
ту «Черемуховская» Севе
роуральского бокситового 
рудника, только тогда она 
называлась десятая «Капи
тальная». А днем раньше, 
18-го, выполнила его ком
сомольско-молодежная бри
гада задание года. На шах
те, празднуя успех бригады, 
зажгли товарищи огни на 
елке, чествовали его кол
лектив в поселковом клу
бе. Да еще и собственный 
ден*ь рождения в праздник— 
7 ноября.

Ровно десять лет тому 
назад приехала на Северо
уральский рудник большая 
группа демобилизованных 
моряков с Северного мор
ского флота. Из 87чосталось 
с течением лет несколько 
самых стойких. Шахта — 
испытание суровое, на од
ном романтическом наст
роении тут долго не про
держишься. Особенно если 
шахта эта — десятая «Ка
питальная».

Ото же надо, какой тут 
«узелок» природа завязала: 
оруденение прерывистое, 
боксит, часто попадается не
кондиционный, с низким 
содержанием глинозема или 
с примесью серы, «кровля» 
слабая, требует усиленного 
крепления «сплошняком», 
да ещё и обводненность 
сильная. Тут с производи
тельностью не больно раз
гонишься; выкрепили сплош
ной коридор деревом, «от- 
палили», отскреперовалн и 
снова венец за венцом де
ревом крепят. В таких уело-* 
виях осторожность да акку
ратность неспешная нужна.

Л Иван был горяч, не
терпелив. Но и упрям. Гор
няцкую науку, в которой 
должны сочетаться расто
ропность и осмотритель
ность, постигал и запоми
нал накрепко и надолго. 
Скоро его поставили брига
диром, а потом доверили 
руководить комсомольско- 
молодежным коллективом. 
Ну, а поскольку бригадир 
Гаранин раньше при любых 
обстоятельствах план умуд

рялся выполнять на «сто с 
хвостиком», то и для ком
сомольско-молодежной брига
ды никто скидок не де
лал. По традиции шла брига
да Гаранина на самый труд
ный участок. Сначала стре
мились доказать, что и мо
лодые не лыком шиты, по
том — втянулись.

Как Гаранин переживал 
за своих ребят! И чтобы 
не хуже других его коллек
тив на Доске показателей 
выглядел, и из-за того, что 
по его скромности, неуме
нию проявлять известную 
«ловкость» упорно совали 
их в самую что ин на есть 
проклятую «дыру». Есть 
они, эти «дыры», на каждой 
шахте, но чтобы вот так 
постоянно одним и тем же 
они доставались...

Как-то Иван сорвался, 
устроил скандал. Посылали 
бригаду в старый законсер
вированный блок с обиль
ной капелью. Самая это 
тяжелая работа: заново кре
пить забой, гниль разби
рать. Все бригадиры наот
рез отказывались туда ид
ти, отказался и Гаранин. 
Сгоряча даже заявление об 
уходе «хлопнул» на стол 
начальнику шахты молодой 
коммунист Гаранин.

Вызвали его на заседа
ние партбюро. Трудный 
был ддя Ивана разговор. 
Но понять, что идти туда, 
где трудно,—и обязанность, 
и самое большое право ком
муниста, помогли ему. При
шел он после этого партбю
ро к своей комсомольско- 
молодежной. Ребята под
держали. Начали отработ
ку блока.

Вот там мы и познакоми
лись. Мастер по дороге в 
забой скупо охарактеризо

вал условия:
— Сущий ад. Самый 

длинный забой, пять лебе
док, лес только по три ча
са поднимают. И вода.

Воду я сразу увидела и 
сама, шли вброд, сверху 
рвался «веселый» поток, 
обдавая брызгами. Глубокие 
лужи в блоке стояли от 
стенки к стенке, шуршал 
тихий дождик. Разговарива
ли стоя.

— Лес крепежный — 
мерзлый. Под капелью с 
ним работать трудно. Ре
бята очень выматываются. 
Но план выполняют. Квар
тал — на 107 процентов. 
Еще месяца два провозим
ся. Выдержим ли? — тут 
Гаранин с веселым любо

пытством посмотрел на ме
ня. — А кто же тут рабо
тать будет, если не мы?

Предложили как-то Гара
нину перейти в сухой блок: 
в бригаде Величко пять че
ловек и у Гаранина — пять, 
для работы по звеньям — 
напарника не хватает. Но 
случилось так, что Величко 
из сухого блока ушел к 
Гаранину, а тот своих ребят 
не бросил. Хитро усмехаясь, 
Величко объяснял: «Рано

мне бригадирствовать, у 
Ивана поучусь».

А. В. Лобанов, началь
ник участка, говорит:

— Крепкий, надежный 
человек. С таким в любых 
условиях работать легко. 
Его уважают, как человека, 
как вожака, чувствуют в 
нем моральную силу, не 
словчит, не отступит. Верят 
ему. Поэтому и работа идет 
дружно.

Год работали они в том 
блоке. И не просто выстоя
ли — доказали себе и дру
гим, что давно уже сплоти
лись в единое целое. Уг
рюмоватый Ефремов, эле
гантный Юкляевских. твер
дый, как кремень, Гаранин 
и другие.

Минус 28-й уже отрабо
тан. На днях мы прошли по 
этому горизонту и подиви
лись: там, где два года на
зад хлестала и бурлила во
да, почти сухо, зияют чер
нотой скважины, из которых 
когда-то били белопенные 
струи воды. Начальник 
седьмого участка, на кото
ром сейчас работают гара- 
нинцЫ, В. В. Ожегов, гово
рит:
' — Где вода? А всю ее 

за собой Гаранин увел, на 
нижележащий семидесятый 
горизонт.

Крепко стоят на ногах 
парни из бригады Гаранина. 
Встать с ними в строй не
просто, Тут не одна физиче
ская сила нужна. В ту ночь, 
когда праздновали в ноябре 
Новый год бригады, Саша 
Миков рассказал:

— Я начинал у Гудемчу- 
ка в бригаде, с болтами ра
ботали, лесом не приходи
лось крепить. Когда узнал, 
что переводят меня к Гара
нину, честно скажу, не об
радовался. Старики гово
рили: ни в коем случае в ту 
бригаду не ходи, хлебнешь 
воды с солью-потом по
полам. А сейчас меня из 
этой бригады не выгонишь’ 
Великолепный у нас брига
дир. Очень справедливый и 
честный. Во всем, ко всем.

Нужен молодым идеал, 
не в кино, не в книгах, — в 
жизни, чтобы было, с кого 
жизнь делать. А Иван — 
скромный, негромкий, спра
ведливый, живет по совести 
и ни в одной мелочи не со
лжет. На совете бригадиров 
не горласт, в ущерб другим 
для себя не потребует. Обя
зательства принимает рас
четливо-строго, чтобы при 
любых обстоятельствах су
меть их выполнить. Началь
ник шахты А. Ф. Романенко 
сказал, словно подытожил:

— Иван •— человек че
стный, работящий. Надеж
ный бригадир, надежная у 
него бригада, сильная.

А на правах сильной 
бригада вот уже много лет 
пользуется лишь одной при
вилегией: работать в самых 
трудных условиях. И чтобы 
отстоять, сохранить эту 
привилегию за собой, с 
большим напряжением, 
большим упрямством и азар
том ребята постоянно, из 
месяца в месяц, из года в 
год перевыполняют задание. 
Нелегко это им удается. И 
они заслуженно гордятся 
своими трудовыми успе
хами. Л. ПЕРЦЕВАЯ.

Североуральск.

II МОЯ РОДИНА-СССР
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Московская область. Успешно завершил 1976 год кол
лектив подольского завода «Микропровод». С начала года 
изготовлено сверх программы на 430 тысяч рублей про
дукции.

Этот успех достигнут за счет освоения новой техники н 
технологии, благодаря широко развернувшемуся социали
стическому соревнованию в честь 60-й годовщины Велико
го Октября.

Особое внимание иа предприятии уделяется культуре 
производства. Здесь чистота — залог успеха. Она просто 
необходима при изготовлении провода, который тоньше че
ловеческого волоса.

50 стран мира покупают надежную продукцию подоль
ского завода.

На снимке: контролер Мария Кривошеина укладывает 
готовую продукцию. (Фотохроника ТАСС).

Институт физики Академии наук Латвийской ССР —• 
один из крупнейших научных центров республики.

На атомном реакторе института в Саласпилсе ведут ис
следовательские работы не только ученые Латвии, но их 
коллеги из Литвы и Эстонии.

НА СНИМКЕ: физический зал атомного реактора Ин
ститута физики Академии наук Латвийской ССР.

(Фотохроника ТАСС).

Вечный огонь... Он горит у 
памятников - мемориалов как 
дань вечной памяти народа сво
им мужественным сынам и до
черям. Свято чтут память вои
нов, погибших в дни Великой 
Отечественной войны, и в кол-
лективе локомотивного депо 
станции Свердловск-Пасса- 
жирский. Здесь в 1970 году в 
день 25-лети я победы над 
фашистской Германией был
построен памятник - мемори
ал, на плиты которого были 
занесены имена деповчан, не 
вернувшихся домой с полей 
сражений. Одному из цехов 
депо присвоено имя героя- 
комсомольца Александра 
Колясникова, который погиб, 
защищая Ленинград, Ежегод
но проводится спортивный ме
мориал имени Колясникова. В 
1967 году при открытии де
повского музея была создана 
экспозиция, рассказывающая 
о деповчанах в годы Великой 
Отечественной войны на 
фронте и в тылу.

Но поиск погибших земля
ков продолжается. В июне 
прошлого года к местам, где 
воевал бывший комсорг депо 
Павел Серегичев, ушедший на 
фронт добровольцем, выеха- 
ги поисковая группа детской 
железной дороги, бывший ма
шинист депо, участник Отече
ственной войны Александр 
Степанович Левкин.

И вот накануне Дня танки
стов поисковая группа рапор
товала о выполнении задания.

...В этот день к памятнику- 
мемориалу подошли работни
ки депо, приглашенные, чле
ны поисковых . групп, пионеры 
подшефной школы депо. Тор
жественно, под звуки горна и 
барабанов они выстраиваются 
по обе стороны памятника. 
Слышится музыка песни «Вста
вай, страна огромная...»

Страна встала на защиту за
воеваний Великого Октября. 
Уходили на фронт солдаты. 
Уходили на фронт доброволь
цы. Среди них был и комсорг 
локомотивного депо Станции 
Свердловск-Пассажирский Па
вел Михайлович • Серегичев. 
Ушел и не вернулся, отдав 
свою жизнь за счастье и не
зависимость Родины.

Волнующим был рассказ 
Друга и однополчанина Павла 
Серегичева — Петра Савель
евича Черепанова. Он расска
зал о наследием бое Павла.
ПОСЛЕДНИЙ БОЙ 
КОМСОРГА

Раннее майское утро 1942 
года. Идет небольшой дождь. 
На исходном рубеже сорок 
танков. Двадцать из них — 
легкие. Командиры и водите
ли ждут сигнала. Задание по
лучено еще вчера вечером: 
провести разведку боем. Это 
сейчас легко сказать: «Прове
сти разведку боем». Да и то
гда молодым, необстрелянным 
воинам казалось, что развед
ка — это не бой, что самое 
главное—впереди, когда нач
нется настоящий бой.

Танкисты, получив команду, 
двинулись на немецкие око
пы. Те от неожиданно дерзко
го броска маленькой группы 
танков побежали. Но придя в 
себя от неожиданности, нем
цы бросили на смельчаков все 
свои наземные и воздушные 
средства. Это-то как раз и 
входило в задачу «разведки 
боем» — установить огненные 
средства противника, .их рас
положение.

Несмотря на массированный 
огонь с земли и воздуха, со

П ОМЯТЬ

огоньНА СЕБЯ
ветские танкисты продолжали 
бой, утюжа немецкие окопы, 
подавляя гусеницами 'танков 
пулеметные и артиллерийские 
точки.

В этом бою участвовали два 
друга - комсомольца, комс
орги локомотивного депо 
Свердловск - Пассажирский 
Павел Серегичез и школы 
Ф?О № 18 —~ Петр Чеоепанов. 
Ведя бой, они наблюдали 
Друг за другом. Павел на сво
ем танке неоднократно вры
вался в расположение оборо
ны немцев. В одном из таких 
прорывов танк Павла загорел
ся. Это видел Петр. Видел он 
и то. как Павел и его меха
ник-водитель вылезли из горя
щего танка... А в следующую 
минуту был подбит и его танк, 
а сам он контужен.

Разведка боем продолжа
лась. В результате ее были 
выявлены огневые средства 
противника и получены важ
ные сведения о замыслах не
мецкого командования на 
этом участке фронте. Но до
сталось это ценой больших 
потерь. Из сорока членов эки
пажей танков осталось в жи
вых только четыре. Об этом 
Петр Савельевич Черепанов 
узнал уже в госпитале.

Что же стало с Павлом Се- 
регичевым и его механиком- 
водителем?

Когда они вылезли из горя
щего танка, То увидели, что 
неподалеку неподвижно стоит 
наш танк. Подползли к нему, 
вынесли убитых и снова рину
лись в атаку. Павел с еще 
большим ожесточением утю- 
И1ил немецкие окопы и ходы 
сообщений, подавлял огневые 
точки противника. Он продол
жал выполнять поставленную 
задачу, вызывая огонь на се
бя. Павел хорошо владел бо
евой техникой и умело при
менял ее в бою. Он стремил
ся вывести из строя как мож
но больше боевой Техники 
противника, уничтожить не
мецко-фашистских захватчи
ков. Он бросал свой танк то 
на один, то на другой участок 
вражеских окопов. Всегда ве
селый и жизнерадостный, до
брый, Павел вкладывал сей
час всю свою ненависть в эти 
броски. Оч показывал пример 
выполнения слова комсорга- 
солдата, данного накануне 
боя: не пропустить немцев на 
этом участив советской земли 
вперед ни на шаг.

И когда загорелся его вто
рой танк, Павел продолжал 
вести бой из горящей маши
ны. Остановился он лишь то
гда, когда а танк попал вто
рой снаряд. Была снесена 
башня. Замолчали орудие и 
пулемет. Так оборвалась 
жизнь храброго солдата, 
комсорга полка и бывшего 
комсорга локомотивного депо 
Свердловск - Пассажирский 
Павла Серегичева.

Чтя память боевого друга, 
однополчанин Петр Савелье
вич Черепанов помог членам 
поисковой группы установит» 
место его первого и последне

го боя, рассказал ребятам о 
его довоенной и фронтовой 
жизни.

НЕДОПИСАННЫЕ 
СТРОКИ БИОГРАФИИ

Передо мной — три доку
мента довоенного периода и 
четыре фотографии Павла Се
регичева. Одна из них уже 
фронтовая, датированная ян
варем 1942 года, сделанная за 
три месяца до его Гибели. По
иски его личного дела в от
деле кадров не дали резуль
тата. Трудовой книжки у же
ны не сохранилось. Остались 
только комсомольский билет 
Павла, выданный 11 мая 1939 
года Железнодорожным рай
комом комсомола города 
Свердловска; билет члена до
бровольного спортивного об
щества «Локомотив Востока» 
да профсоюзный билет.

Внимательно изучаю доку
менты согласно датам их вы
дачи. Вот профсоюзный билет 
Павла Михайловича Сереги
чева. Производственный стаж 
с 1933 года. Павлу, па
реньку из Зааодоуковской, 
было тогда всего восем
надцать лет. Вероятно, начал 
Он в депо с ученика слесаря. 
В профсоюзном билете в гра
фе «профессия» записано — 
«помощник машиниста». Это 
уже в 1939 году, в Тюмени.

О тюменском периоде жиз
ни Павла Серегичева расска
зывает и фотография, датиро
ванная февралем 1939 года. 
На ее обороте рукой Павла 
написано: «Звездно-лыжный
переход им. XVIII пертийного 
съезда по маршруту: Тю
мень — Свердловск».

А вот скупые строки на обо
роте другой фотографии: 
«г. Свердловск, 24.08.39 годе. 
Партийно - комсомольские 
курсы и фамилии: Серегичев 
Павел, Бурдин Коля, Шеста
ков Андрюша, Ипполитов Ва
ня, Крупин Коля, Галкин Анд
рюша, Крючков Петя, Щекин 
Андрюша».

Где же эти его комсомоль
ские доузья? Может, после 
опубликования этого материа
ла они отзовутся и сами помо
гут восстановить до конца до
военный портоет Павла Сере
гичева?

...Минута молчания — дань 
уважения парню со станции 
«Заводоуковская», комсоргу 
локомотивного депо Сверд- 
ловск-Пассажирский Павлу Се- 
регичеву, всем тем, кто погиб, 
защищая Родину, всем тем, чьи 
имена известны и чьи имена 
еще не известны, но будут, 
обязательно будут известны. 
Ка« капли священной крови, 
как всполохи красных боевых 
Знамен, алеют цветы. Это — 
долг нашего поколения. И 
комсомольцы, пионеры Желез
нодорожного района понима
ют это. Именно поэтому так 
тщательно, по крупинке, соби
рают они все, что может вос
становить портрет комсорга 
депо Павла Сеоегичева, их 
земляка.

Н. ЗОНОВА.

ЧИТАТЕЛЬ...
...РАЗМЫШЛЯЕТ

И КРОШКОЙ
ДОРОЖИЛИ

Всякий раз, когда я наблю
даю случаи, подобные тому, 
о котором хочу здесь рас
сказать, становится горько и 
больно.

...На лестничной площадке 
мне повстречалась соседка с 
помойным ведром, доверху 
наполненным... хлебом.

— Вчера гости были, мы 
хлеба много нарезали, а все 
осталось нетронутым.

—■ Но хлеб же хороший, за
чем вы его выбрасываете?

— Куплю новый, посве
жее...

Да, сейчас мы можем себе 
позволить есть только све
жий теплый хлеб, перешагнуть 
через уроненный кусок, не 
трудясь нагнуться и подо
брать его. Можем позволить, 
но только вот как быть с па
мятью?

Я никогда не забуду бло
кадные дни в Ленинграде в 
годы Великой Отечественной 
войны. Жители осажденного 
города получали по 250 грам
мов хлеба на день и берегли 
каждую его кроху, как вещь 
священную. Не было такого 
случая, чтобы кто-то вз«л 
лишний кусок хлеба. Мне 
пришлось наблюдать такой 
эпизод. Везли хлеб. В маши
ну попала бомба. Никто не

бросился брать себе хлеб. 
Люди, голодные, изнуренные, 
под непрекращающейся бом
бежкой и обстрелом ползли 
к машине, собирали и скла
дывали хлеб, оберегая каж
дый его кусочек, каждую 
крошку. Весь хлеб сдали в
магазин.

Помню и еще -один случай. 
Новый год на фронте. В зем
лянке поставили елку. На ней 
развесили подарки. В каж
дом пакетике был кусочек 
хлеба или сахара. Это дейст
вительно казалось прекрас
ным, праздничным подарком.

Пусть поймут меня пра
вильно: очень хорошо, что 

мы живем богато и щедро. 
Но только давайте иногда 
вспоминать те дни лишений, 
в которые каждая кроха хле
ба казалась праздником.

И. ШАПОВАЛОВ,
ПОДПОЛКОВНИК 

в отставке.

...ВОЗМУЩАЕТСЯ
ОБИДНО
ДО СЛЕЗ
15 декабря 1976 года в 19 

часов я ждала па площади в 
нашем городе Каменске-Ураль- 
еком такси. Мне срочно нужно 
было домой, где оставался мой 
шестимесячный ребенок. Авто
бус ушел на перерыв до 20 ча
сов, Жду я машину и вижу зе

леный огонек. Подбегаю, а шо
фер (молодой парень) го
ворит мне:

-— Доедешь иа автобусе.
Я ему объясняю, что срочно 

надо к ребенку, а он с наглой 
усмешкой мне:

— Иди пешком.
Я возмутилась, сказала, что 

запомню помер и пожалуюсь, 
а он в ответ:

— Если память хорошая, то 
валяй.

А мне хоть плачь: ни авто
бусов, ни такси.

Ну, вот, в общем, и все. Я 
прошу разобраться в хамском 
поведении водителя. Почему го
сударственные Машины такие, 
как он, превращают в свою 
собственность, и наглости их 
нет предела? А моему возму
щению тоже нет предела. Ужас
но было обидно, я даже раз
ревелась. И немедленно села 
писать вам, хотя никогда до 

этого не обращалась в редак
цию.

Номер машины 89-52 СФБ.
Л. СМИРНОВА.

.„СПРАШИВАЕТ
ОТДЫХАЕМ
С ДЕТЬМИ

За окном зима, и, естествен* 
но, мало кто думает об отпус
ке. В нашем суровом краю пред
почитают отдыхать в жаркие 
месяцы. Но позаботиться об 
отпуске не грех именно сейчас. 
В прошлом году мы, что назы
вается, оплошали —- начали уз
навать, наводить справки о том. 
нуда можно Поехать вместе с 
детьми, за несколько дней до 
отпуска, н в результате так ни
куда и не выбрались. Теперь 
хотим быте более предусмотри
тельными. Поэтому просим вас 
рассказать о том, канне есть 

возможности для отдыха с 
детьми.

Семья ПАРАМОНОВЫХ.
Пышма.
Ответить нашим читателям 

мы попросили Виктора Павло
вича АЛФЕРЬЕВА, старшего ин
структора областного совета по 
туризму и экскурсиям.

Из десяти турбаз, имеющих
ся в настоящее время в нашей 
области, четыре обслуживают 
родителей с детьми, которые 
достигли семилетнего возраста. 
Это «Хрустальная». Всрх-Сы- 
сертская, «Зеленый бор» и 
«Юность». Обслуживание каж
дой возрастной категории ту
ристов производится как прави
ло отдельно, потому что интере
сы взрослых и юных, конечно 
же. различны.

Подобный вид обслуживания 
существует на других турба
зах. на местных и всесоюз
ных маршрутах. О последних 
я хочу .рассказать поподробнее.

Семь из них в Нынешнем го
ду принимали родителей с 
Детьми, которым к моменту 
приезда исполнилось семь лет. 
Это — маршруты № Л0 в посел* 

■Ке Мюссера и № 03 в Новом 
Афоне: № ЗВ? «Костромские да
ли» (турбаза «Лупево») и № 388. 
«Сосновый бор» в окрестностях 

Костромы: № 459 в Ейске, на 
берегу Азовского моря, а также 
№ 494 па турбазе «Золотой 
пляж» в Феодосии и № 495 -- 
по соседству, в поселке Пионер
ском.

105 всесоюзных маршрутов 
обслуживали родителей с деть
ми 12 лет и старше, к ним от- 
носятся маршруты № 1 (Моск
ва). № 5. «По озеру Селигер», 
№ 116 «По курортным местам 
Литвы», другие.

Условия приема детей на эти 
маршруты таковы: для ребенка 
покупается такая же путевка, 
как для взрослого, но только с 
грифом «Детская». В «Правилах 
(памятке) для туриста» указы 
кается, с какого возраста ребя
та могут находиться на данном 
маршруте вместо с родителя
ми. Там же говорится, какие до 
кументы надо предъявить на 
сына или дочь при регистра 
ции на турбазе. Если в этих 
«Правилах» сказано что «на 
туристскую базу (маршрут' 
принимаются лица не моложе 
16 лет» детей сюда возить 
нельзя — их не примут.

Аналогичны и правила отды
ха по путевкам, предоставляв 
мым населению экскурсион
ными организациями.
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В братских

У ВЕНГЕРСКИХ
ХЛЕБОРОБОВ

Пятьсот делегатов — посланцев крестьянских трудовых кол
лективов из разных районов народной Венгрии обсудили на 
своем III съезде проблемы, стоящие перед кооператорами. В бе
седе с корреспондентом АПН председатель Всевенгерского со
вета сельскохозяйственных производственных кооперативов 
Иштван Сабо рассказывает об этом форуме, о достижениях в

странах

социализма

i™
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МИР СЕГОПНЯ
НАМ ТОЛЬКО ЧТО 
СООБЩИЛ ТЕЛЕТАЙП

• БРЮССЕЛЬ. Эксперты 
пессимистически оценивают 
экономические перспективы 
Бельгии в 1977 году. Как от
мечается в опубликованном 
здесь экономическом обзоре, 
подготовленном Фламандской 
ассоциацией промышленни
ков. этот пессимизм объясня
ется плохими результатами 
прошлого года, когда кризис 
поразил металлургическую, 
текстильную, строительную 
и ряд других важных отрас
лей промышленности.
• ГАВАНА. На 50 про

центов сократилось текстиль
ное производство при дикта
торском режиме в Чили. 
Большинство крупных тек
стильных фабрик, находив
шихся при правительстве На
родного единства в руках го
сударства, были возвращены
хунтой прежним 
цам.
• СИНГАПУР, 

пираты грабят суда 
ском проливе. По 
газеты «Стрейте 
только в 1976 году

владель-

Морские 
в Малак- 

данным 
тайме», 

в районе

СВИДЕТЕЛЬСТВУЕТ ПРЕССА

КОНТИНЕНТ
НИЩИХ и голодных

Кубинская газета «Гранта, опубликовала статью о кризис
ном положении в сельском хозяйстве стран Латинской Амери
ки. Агентство печати Новости предлагает ее вниманию читате
лей с незначительными сокращениями.

В сельских районах Латин
ской Америки проживает око
ло 150 миллионов человек, чья 
жизнь полностью связана с 
землей — единственным ис
точником их существования.

Производство продуктов пи
тания является важным эконо
мическим показателем любого 
государства. Как же обстоят 
дела в этой сфере на латино
американском континенте?

По данным различных’ меж-

ми, население растет быстрее, 
чем сельскохозяйственное про
изводство. И еще несколько 
цифр. Если в 1966 году не до
лю сельского хозяйства прихо
дилось 20 процентов валового 
национального продукта Ла
тинской Америки, то в прош
лом году этот показатель сни
зился до 13,9 процента. Но и 
наблюдаемый ежегодный при-
рост сельскохозяйственной

дународных организаций,
объем сельскохозяйственной 
продукции в Латинской Амери
ке увеличивается на 2,6 про
цента в год, в то время как 
прирост населения составляет 
2,8 процента. Другими слова-

продукции вызван отнюдь не 
повышением урожайности. Он 
обусловлен Прежде всего рас
ширением возделываемых пло
щадей. По данным продоволь
ственной и сельскохозяйствен
ной организации ООН (ФАО), 
за минувшее десятилетие сред-

негодоаое увеличение обра
батываемых площадей в ла
тиноамериканских государст
вах составляло 1,8 процента, 
в то время как урожаи росли 
менее чем на процент в год.

Сейчас борьба за урожай
ность в мире приобрела жиз
ненную важность. В Латинской 
Америке она увеличивается 
значительно медленнее, чем в 
других районах земного шара. 
Например, за последние де
сять лет сборы с единицы 
площади кукурузы и риса, ос
новных продуктов питания 
большинства ^вселения, под
нялись в мире соответственно 
на 31 и 24 процента. В Ла
тинской Америке лишь на 11 
и 10 процентов.

В чем же причины плачевной 
ситуации в сельском хозяйст
ве континента, порождающей 
голод, нищету и безработицу? 
Чем объяснять тот факт, что 
доходы 80 миллиомов сельских 
тружеников не превышают 
там 70 долларов в год?

Дело в том, что в этой части 
планеты, славящейся плодо
родными землями и водными 
ресурсами, в сельском хозяй
стве все еще сохраняются по-

луфеодальные отношения и 
частная собственность на зем
лю, а крестьяне подвергаются 
нещадной эксплуатации. По 
свидетельству мексиканской га
зеты «Диа», по меньшей мере 
65 процентов обрабатываемых 
земель в Латинской Америке 
находятся в руках латифунди
стов. Подсчитано, что каждый
из них владеет среднем
1000 гектарами земли. В то же 
время десятки миллиомов без
земельных крестьян ищут ра
боту, а многие пригодные для 
обработки земли пустуют. Из 
800 миллионов гектаров уго
дий постоянно культивируются 
лишь 110 миллионов гекта
ров — в основном кофейные, 
сахарные и банановые планта
ции, принадлежащие иностран
ным, прежде всего американ
ским монополиям. И это в то 
время, когда латиноамерикан
ские страны ежегодно импор
тируют сельскохозяйственную 
продукцию на 4 миллиарда 
долларов!

Таковы факты, свидетельст
вующие о драматическом по
ложении на континенте с 
благодатным климатом и пло
дородными почвами.

(«Грамма» — АПН}.
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НРБ. Женщины многих стран, в том числе Советского Союза, благодарны болгарским цве
товодам за белоснежные хризантемы, гвоздики различных расцветок, ароматные розы.

На снимке: работницы аграрно-промышленного комплекса в селе Правец довольны соб
ранным «урожаем». Фото БТА — ТАСС.

ц сельскохозяйственном производстве.
Под сводами Дома страны, 

Э как мы называем здание пар-
ламента^ на съезде встрети-
лись практически три 
янских поколения, 
Иштван Сабо. Среди 
тов были ветераны, 
шиеся за создание

кресть- 
сказал 

Делега- 
боров- 

коллек-
тивных хозяйств сразу после 
освобождения страны от фа
шизма, участники коллекти
визация 1959—-1960 годов и 
совсем молодые кооперато
ры. Они представляли 2370 
коллективных хозяйств, в ко
торых трудится более 800 
тысяч крестьянских семей. 
Кооперативам принадлежит 
78 процентов всех угодий.

Перевод сельского хозяйст
ва на социалистические 
рельсы, подчеркнул Иштван 
Сабо, наша партия осущест
вляла, руководствуясь идея
ми ленинского кооперативно
го плана, строго соблюдая 
принцип добровольности, при 
большой экономической под
держке государства. Ныне 
наши кооперативы представ
ляют собой крупные хозяйст
ва, оснащенные современны
ми машинами и инвентарем. 
Сейчас на кооперативных по
лях работает более 70 тысяч
тракторов.

Они дают 70 процентов 
сельскохозяйственной 
дукции стоимостью 
миллиардов, форинтов.

Один из важнейших

комбайнов, более 
грузовиков.

около 15 тысяч
20 тысяч

всея 
про-
ПО

Характерная особенность

вращения в еще более совре
менные крупные социалисти
ческие хозяйства, специали
зации и комплексной механи
зации производства, совер
шенствовании структуры и 
расширения внутрикоОпера- 
тивной демократии.

Подъему нашего сельско
го хозяйства во многом спо
собствуют опыт и достиже
ния братских стран, сотруд
ничество хлеборобов. Ведь 
ни для кого не секрет, что 
быстрый рост урожайности 
зерновых культур, в особен
ности пшеницы, произошел 
главным образом благодаря 
внедрению лучших сортов, 
выведенных советскими се
лекционерами. Кубанскую 
озимую пшеницу «безостая» 
в Венгрии, иапример, назы
вают «историческим сор
том» — именно с ее по
мощью нам впервые в исто
рии окончательно. удалось 
решить зерновую проблему. 
Сегодня 80 процентов пло
щадей под пшеницей засева
ются советскими сортами. Не 
менее важное значение име
ет для нас стремительное 
развитие производства хими
ческих удобрений, которое

ре-
эул^татов социалистического 
преобразования нашего села 
заключается в неуклонном 
подъеме производства. Со 
времени сплошной коллек
тивизации урожайность сель
скохозяйственных культур, 
например, возросла почти в 
два раза, а производство про
дуктов животноводства —- на 
70 процентов. В 1976 году 
венгерские крестьяне собра
ли в среднем по 37 центне
ров пшеницы с гектара. При
чем эти успехи достигнуты 
при снижении численности 
занятых в сельском хозяй
стве. Благодаря коллективи
зации нам удалось решить 
зерновую проблему — в по
следние годы Венгрия из им
портера превратилась в экс
портера зерна.КРУПНЕЙШИЙ В

Близится 
строительство

к завершению 
астрономиче-

ского центра имени Коперни
ка — первого объекта Варшав
ского научного центра на жи-

развития кооперативного
движения на нынешнем эта
пе состоит в территориаль
ной и организационной кон
центрации хозяйств. За четы
ре года после II съезда, на
пример, их средняя площадь 
увеличилась с 2 тысяч до 
3,5 тысячи гектаров. Коопе
ративный труд все более 
принимает промышленный 
характер, о чем свидетельст
вует. в частности, широкое 
внедрение комплексной ме
ханизации производства ку
курузы, риса, овощей, сахар
ной свеклы и других техни
ческих культур. Об этом же 
говорит и такой факт: более 
половины занятых в кооне- 
ративных хозяйствах имеют 
рабочую квалификацию.

В соответствии с основны
ми принципами аграрной по
литики нашей партии разви
тие кооперативов и впредь 
будет идти по пути их нре-

было бы 
ветской 
мощи.

Между

немыслимо без со- 
технической по-

труясениками сель-
ского хозяйства Венгрии и 
Советского Союза установи
лись тесные деловые контак
ты. Многие научно-исследо
вательские и сельскохозяй
ственные учреждения двух 
стран совместно работают 
над решением проблем сель
скохозяйственного произ
водства. Венгерские крестья
не с большой радостью 
встретили известие об. успе
хах советских хлеборобов, 
собравших рекордный уро
жай зерновых — более 220 
миллионов тонн. Это дейст
вительно историческая побе
да. И мы от души желаем им 
новых успехов на сельско
хозяйственной ниве.

Н. ЮГОВ, 
соб. корр. АПН.

Будапешт.РЕСПУБЛИКЕ
вописном берегу Вислы. Здесь 
разместятся научно-исследова
тельские институты польской 
Академии наук, ряд факульте
тов Варшавского университета,

политехнического института и 
Академия художеств ПНР.

Недалек тот день, когда пе
ред 20 тысячами студентов и 
30 тысячами научных работни
ков польской столицы откроет 
свои двери Варшавский науч
ный центр.

пролива было официально 
зарегистрировано около 80 
случаев вооруженных напа
дений на суда. Современные 
«пираты» отбирали деньги у 
пассажиров я добычу у ры
баков, нередко очищали они 
и судовые кассы. Преступни
ки, хорошо ориентирующие
ся в многочисленных лима
нах Сингапурского я Малай
зийского побережья, успева
ли в большинстве случаев 
скрыться до появления поли
ции.

О АММАН. Израильский 
военный трибунал в оккупи
рованном секторе Газа при
говорил трех арабских пат
риотов к различным срокам 
тюремного заключения. Им 
предъявлено стандартное об
винение в принадлежности' 
к палестинскому движению 
Сопротивления.

НВ ЛУАНДА. Остатки ма
рионеточных группировок 
.УНИТА и ФИЛА, действо
вавших в Анголе, нашли 
пристанище в соседней На
мибии. оккупированной юж
но-африканской военщиной. 
Южно - африканское коман
дование предоставило в их 
распоряжение военную базу 
в Гротфонтейне. Предатели 
ангольского народа занима
ются грабежами и насилием 
на намибийской земле. Так, в 
канун Нового года в деревне 
Омундаунгило бандиты уби
ли 3 крестьян.
• КАНБЕРРА. Мини

стерство обороны Австралии 
намерено закупить партию 
американских истрйбителей- 
бомбардир о в щ и к о в 
«Ф-Ш С». Сообщая об этом, 
газета «Канберра тайме» 
отмечает, что Австралия идет 
на этот шаг под давлением 
США.

На очередном совещании 
в прошлом году в Канберре 
представителей стран—участ
ниц военного блока АНЗЮС, 
в который входят США, Ав
стралия и Новая Зеландия, 
Вашингтон потребовал от 
своих партнеров наращива
ния вооружений. По словам 
газеты, приобретаемые аме
риканские самолеты будут 
использованы главным обра
зом для разведывательных 
полетов над Индийским оке
аном.

е Лондон. Министерст
во финансов Великобрита
нии сообщило о резком со-
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ОИК «НАХОДКА
РОДИЛИСЬ

кто ютится в непригодных для жилья домах или вовсе не имеет крова над головой. 
На снимках: бездомные в лондонских парках.

Далеко не все английские граждане встретили наступающий 1977 год у домашнего очага. По официальным данным, в 
стране, исключал Шотландию, Уэльс и Северную Ирландию, насчитывается 34 тысячи семей, которые не имеют крыши над 
головой. Только за последние пять лет число бездомных удвоилось. Даже а Лондоне существуют районы, где люди вынужде
ны коротать ночи в парках, под мостами и прямо на тротуарах, завернувшись в газеты, В то же время из-за высокой платы 
в английской столице не заняты десятки тысяч квартир. Экономическая политика правительства, предусматривающая резкое 
сокращение расходов на социальные нужды, в том числе на жилищное строительство, не оставляет никаких надежд тем,

Фотохроника ТАСС.

В ЧЕСТЬ ПРАЗДНИКА ЗИМЫ
Многообразием и обилием 

отличается палитра культурной 
жизни Г ДР на рубеже Нового 
года. С большим успехом про
шел концерт симфонического 
оркестра Берлинского радио, 
который впервые исполнил 
31 декабря перед пятью тыся-

вена. Театр «Комише Опер» 
отметил праздник спектаклем 
«Уличный скрипач на крыше» 
в постановке замечательного 
театрального реформатора 
В. Фельзенштейна.

21 премьера, более 1230 спек
таклей, на которых побывало 
около 240 тыс. зрителей, — вот 
итог, с которым вступил в 1977

год. например, народный театр 
в Ростоке.

В эти дни жители Берлина 
и гости столицы имеют воз
можность познакомиться с экс
позицией японской детской иг
рушки и мейсенского фарфора.
Первая общереспубликанская
выставка современных ковров,
гобеленов 
тканей

и художественных
открылась

В НЕАПОЛЕ

Неаполь — свой родной 
город —■ Эдуардо де Филип
по с горькой иронией Назвал
«городом миллионеров».
Многие называют его «про
клятым местом». Здесь жи
вут самые богатые и са?лые 
бедные итальянцы, здесь са
мые шикарные отели и вил
лы и самые жалкие лачуги, 
здесь устраиваются роскош
ные приемы и гибнут от го
лода люди.

«В Неаполе в год рожда
ется около 70 тысяч детей, 
но в первые же месяцы жиз
ни их умирает здесь боль
ше, чем в любом другом го
роде Европы...*. свиде-

крашении валютио-золотых 
запасов страны.
тому явилась
1.545 МИЛЛИОНОВ

Причиной 
выплата 

долларов

жилищах, лишенных солнца1 
и света, в семьях, которые 
безработица оставила без 
средств существования.

А тех маленьких итальян
цев, которые выжили, ждет 
незавидная судьба. С ранне
го детства они сами зараба
тывают свой кусок хлеба.

В Неаполе около 140 ты
сяч детей школьного возра
ста. Кай правило, 62 процен
ту ребят пе оканчивает на
чальной школы. 89 процен-
тов средней.

Эксплуатация детского
труда давно превратилась в 
серьезную национальную 
проблему Италии. Даже по
самым
данным

приблизительным
социологов, около

350 тысяч итальянских ре
бят, половине из которых не 
исполнилось и десяти лет, 
ежедневно заняты по во
семь-десять часов в день на 
самых различных, зачастую 
небезопасных работах.

Протесты общественно-

Кожаный, побитый в стран
ствиях чемодан был заперт 
полтора века. На днях его 
йс крыли. В чемодане оказа
лись авторские рукописи «Па
ломничества Чайльд Гароль
да* Байрона, «Гимна интеллек
туальной красоте» и «Монбла
на» Шелли, а также несколько 
неопубликованных писем Бай
рона. Газеты говорят о «на
ходке века* и. как здесь по
ложено. подсчитывают ее се
годняшнюю рыночную цену: 
она составляет полмиллнона 
фунтов стерлингов. %

Старый кожаный чемодан 
обнаружен не в архивных за
лежах. не в дапасниках музея 
и не на чердаке наследников 
Байрона или Шелли. С начала 
прошлого века он хранился в 
одном из лондонских банков, 
который Затем был поглощен
могущественным «Варклэйс

архив и 
таиская 
вает его 
Байрона:

сдав его в банк. Бри- 
энциклопелня назы- 
«даиди». Строчка из 
«Пришел Дэвис. Он

был пьян... И с новой серией 
Анекдотов*. До конца своей I 
жизни Скрун Дэвис оставался | 
во Франции. кожаный чемо
дан — в банке. Так или инй- | 
че.* но именно система денеж- ■ 
яых отношений держала под ! 
замком национальное достоя- ! 
ние Англии.

То. что именно Норман-Бат- ! 
лер сделал свое открытие, по- i 
видимому, не случайность. У 
»того финансиста — литера- 
турно Историческая генеало- | 
гия. Он дальний родственник ! 
знаменитого Теккерея и не ! 
менее известного историка | 
Маколея. А если бы на его ; 
месте был кто-то иной? Сколь- i 
ко бы еще лет пролежали бес- | 
ценные бумаги в банковском ; 
подвале?

Вот почему к радости ны- ! 
мешнего открытия у англичан i 
примешивается 1’орькое чув- ] 
ство: есть обидная пезаконо» ! 
мерность в самом атом откры- | 
тин, которое могло бы и не i 
состояться. Со стрвмнц прессы ! 
звучит признание: никто не 
знает, сколько еще подобных | 
реликвий скрывают, — а они : 
наверняка скрывают, — бан» : 
конские и прочие сейфы» । 
Один из шефов «Барклэйс । 
банк» сравнил сенсационную ' 
находку с «пиратским сонро- Ì 
нищем». Вероятно, для крас- : 
кого словца. Но смысл в этом i 
сравнении, если приглядеться, : 
есть. Кто выступает в роли пн- ' 
ратов? Уж не банк ли. полтора ! 
века державший на запоре ' 
рукописи Байрона и Шелли?

Никому, кстати, неизвестна ; 
и дальнейшая судьба ману
скриптов. Отнюдь не бесспор- : 
но, Что они займут свое место . 
в фондах Британского музея. ' 
Яз австралийского города i 
Перт уже пришло категорпче» \ 
ское требование лорда Байро
на. одиннадцатого в этом роду, 
вручить ему рукопись Джорд
жа Гордона Байрона, «как

в»нк». Десятилетиями с чемо
дана смахивали пыль, но нести, возмущение в соседних 

европейских странах выну
дили власти принять нынеш
ним летом закон, запрещаю
щий использовать труд де
тей и подростков на целом 
ряде вредных производств.

«НакоНец-то!» — такой 
была первая реакция на при
нятие закона. Но тут же 
раздались и скептические го
лоса: «Сможет ли он дейст
вительно оградить юных 
итальянцев от эксплуата
ции?» Дело в том, что су
дебные органы имеют право- 
привлекать к ответственно
сти хозяев за использование 
детского труда на вредном 
производстве только в том 
случае, если поступит жало
ба от родителей ребенка, ра
ботающего на таком произ
водстве. Однако малообес
печенные родители, чтобы 
как-то прокормить семью.

открывали. Нельзя тайна
вклада, финансовые Интере
сы... Нарушить тайну решился 
один из менеджеров «Варк- 
лэйс» . Кристофер Нормам-Бат
лер. Он действовал дедуктив
ным методом: владелец чемо
дана Скруп Дэвис был прия
телем Байрона, состоял в Пе
реписке с ним. да и сам поэт 
числился среди клиентов бан
ка. Таким образом, подступись 
к чемодану, Норман-Батлер 
знал, что перспектива литера
турной находки ие исключа
лась.

Так оно и случилось. Под
няв обитую медными украше
ниями крышку. менеджер 
увидел груду бумаг. Манус
крипты Байрона и Шелли ле
жали вперемежку С Приглаше
ниями на раут от герцога Вел-

тельствует еженедельник 
«Темпо». Доктор Дж. Джиль- 
берти, правительственный 
комиссар местного управле
ния больниц, считает, что 
серьезная, ответственность за 
судьбы маленьких нтальян 
цев лежит на тех, «кто по 
долгу службы' должен забо
титься о ребенке с момента 
его появления На свет. Тыся
чи детей скончались за по
следние годы только пото
му, что их постигла трагиче
ская судьба — они роди
лись в Неаполе».

Дети умирают потому, 
что не получают квалифици
рованной медицинской по
мощи. Они ие могут расти в

лингтонского. страничками
латинских афоризмов. Пред
назначенных для «кмпроннаи- 
рованных* салонных развле
чений. и белыми Лайковыми

ЛОРД, 
Пепси

в. АНАТОЛЬЕВ.
<АПН).

владеть рукописями своего 
предка. Да и сам «Барклайс» 
и намеком не дал понять, что 
намерен расстаться с содер
жимым кожаного чемодана. 
Будет тяжба. Выиграет ли ее 
общественность. насле фшки
или банк — никто не берется 
предугадывать.

единственному законному ила 
дельцу». Другой 
Де л’Исл, наследник 
Шелли, настаивает на праве

внешним кредиторам. Эта 
сумма требовалась для спа
сения курса фунта стерлин
гов. продолжающееся фи
нансовые трудности выну
дили Англию вновь обра
титься за займом на сумму 
3.9 миллиарда долларов. 
Получение этого займа от 
международного валютного 
фонда ставит страну в еще 
большую зависимость от 
зарубежных кредиторов.

перчатками. Был здесь, 
ти. и днепикк брата ।
Дэвиса

кста-Скоупа
Самуэля, который к

зачастую сами посылают
1815 году ла паруснике *Нор> 
самберлинд» препровождал 
Наполеона на острой Святой 
Елены. (Деталь йэ дневника:! 
бывший император сражался

своих детей на заработки, 
соглашаясь при этом на лю
бые условия предпринимате
лей. Так кто же защитит 
этих маленьких итальянцев, 
названных еженедельником 
«Мондо» «сиротами, у кото
рых есть родители»?

п. диктов.
(АПН).

английским адмиралом
шахмяты 
деньги, 
ров).

ИСЙЯЮЧИТРЛЬНО
в 

на
Выиграл зоо долла-

Но особенно много было й 
чемодане неоплаченных счетов 
й долговых обязательств. Дэ- 
вис, собственно, и сбежал из 
Англии от долгов, в спешно 
побросав в чемодан, как от
мечают, свой разношерстный

в Карл- 
(ТАСС).S чами слушателей Дворца рес- S публики 9-ю симфонию Бетхо- 

1вш11пин1шпттшн111йшн1шштш1ш1ш11ят1т1п1т1н1тшт1шш11штш1ш11ш1шт1тиш!!п!1тпшнйшти!п1шт1шппптпт^^
Маркс-Штадте. (ТАСС, 6 января).

1нп1№1ппшттппш1птпиннят^
Лондон.

ФИЛЬМ

новый АРАП ПЕТРА
столюбию и по карману.

И над всем этим — 
Петр. Актер театра им. 
Ленсовета Алексей Петрен-

История 
сказочная.

эта вовсе не 
Действительно,

родился более двухсот лет 
назад в далекой Африке 
маленький чернокожий 
принц. Действительно, был 
он пленен. Вместе с обе
зьяной да парой попугаев 
подарен царю Петру и стал
царским 
ко вот

крестником. Толь- 
истинные человече-

ские жизни складываются 
подчас гораздо более печаль
но, чем рассказывает нам 
об этом художник. Так и ис
тория жизни и любви Иб
рагима Ганнибала, отца зна
менитого флотоводца Ива-
на Ганнибала 
Александра 
Пушкина, во

и прадеда
Сергеевича 

многом отли-
чается от той,, что расска
зал режиссер Александр 
Митта в своем новом филь-
ме «Сказ про то, как царь 
Петр арапа женил» (сце

Лунского, В.яарий Ю. 
Фрила и Л 
водство

Митты, произ- 
студии «Мос-

ВЕЛИКОГО
фильм».). Но на то и дано 
художнику право по-свое
му смотреть на судьбы ге
роев.

Это не сказка, это сказ. 
Но если и литературе жанр 
сказа давно уже живет, то 
в кино обращение к нему 
еще эксперимент. Дело, 
конечно, ие в определении 
жанра, а в сути. В «Сказе 
про То, как царь Петр ара
па женил» сплетаются во
едино комедия и гротеск, 
мелодрама и элементы вы
сокой трагедии. И над всем 
этим царит карнавальное 
буйство режиссерской фан
тазии, и история женитьбы 
Ибрагима Ганнибала в вер
сии Александра Митты ста
новится веселой и печаль
ной феерией с хорошим 
концом.

Личность Ибрагима Ган-

ет в исполнении 
Высоцкого, она 
Актер играет 
уникального по

Владимира 
поражает, 
человека, 

своим ду-
шевным качествам: интел
лект, воля, огромная чут
кость и ранимость, велико
душие, причем такое, к ко
торому лучше всего подхо
дит слово «рыцарство», 
умение оставаться на высо
те духа даже когда ты го-
ни м И все это в сдер

ко удачно передает не толь- 
Петра,ко внешний облик

но и его внутреннее состоя-
ние.
йодчас жестокую,

душу, мятущуюся.

тонкую.
тяжелого

Душу
умную и 
человека.

в дружбе (если
может быть дружба с ца-
рем) 
сти.

И 
пне

и страшного в ненави-

вот в это переплете-
__  дел и интриг вмешива
ется хрупкая фигурки бояр-
ской 
тел,

дочки, чей лик све- 
стан тонок, а душа чи-

ста. По многим кругам при-

нибала 
лишь об 
лощении, 
а покое)

(будем говорить 
ее экранном воп- 
оставив историю 
не просто покоря-

жанноЙ, несколько сухова
той манере, когда глаза го
ворят больше, чем интона
ции. В этих глазах Столько 
теплоты, столько человеч
ности •— их обладатель на
голову выше многих из его 
окружения.

А окружение это в мас
се своей убого и страшно. 
Подхалимы, рвачи, люди, 
душевно нечистоплотные, не 
просто не способные понять 
политику Петра, а прежде 
всего Не Желающие понять 
ее, ибо это бьет их по че-

дверного и домашнего ада 
приходится пройти Наташе 

Мазуркевич), прежде 
она поймет все вели

кодушие Ганнибала, богат-
(И.
чем

ство его сердца, и полюбит 
его, несмотря на то, что он 
черен. Полюбит не потому, 
что так хочет Пётр, не по
тому, что этого потребовали
(лишь затем, чтобы Царь
простил ИХ за ГОЛОВОТЯПСТ- 
во на службе) родственни
ки, а потому, что он лучше, 
чище, честнее остальных. 
Потому столь и печальна 
эта история. Несмотря на 
многие причудливые пово
роты сюжета.

Если бы йб счастливый 
конец, то историю эту мож
но бы назвать драмой. Но 
Митта, с самого начала 
стремясь объявить, что все 
кончится хорошо, создает 
на экране яркое, бушующее 
красками зрелйЩе. Он вво-
дит мультипликацию, сти
лизует кадр под коробку 

увешивая его гобе-сцены. 
ленями 
ЧИТО I

! и обставляя 
откровенной

наро- 
бутафо-

рией, прибегает к букваль-
ному прочтению 
тельных фраз 
превращая их 
зримый образ.
подчеркнуть, что

в

иносказа- 
сденария 
забавный 
стараясь

все
вымысел, игра. Но
происходит так. что

это — 
порой 

вноси-
мый им элемент «Искусст
венности» иногда делает 
фильм только «зрелищем», 
добавляя ему пестроты, но 
ничего не прибавляя к лю
дям и судьбам. Лишь по
рой. ибо большей частью 
прием этот оттеняет-—как

оправа Камень — сущность 
происходящего. Лишь иног
да, потому что в центре 
всего происходящего, всей
кутерьмы человек, кото-
poro нельзя не полюбить 
мужественный и гордый Иб
рагим Ганнибал, арап Пет 
ра Великого

А. МАТВЕЕВ.

МИНИ-РЕПОРТАЖ ВСТРЕЧА

Митинг
ДОБРЫЙ ДЕНБ

-..„а,-

УРАЛЬЦЫ! \ Приглашает
солидарности

Чеканя шаг, в зал входит 
группа знаменосцев. В па
радном строю замерли пио
неры и комсомольцы.

— Митинг, посвященный 
освобожденному из застен
ков хунты выдающемуся 
деятелю чилийского и меж
дународного движения. Ге
неральному секретарю Ком
партии Чили Луису Корва-

БЛАГОУСТРОЙСТВО
«Абитуриент»

Учащиеся восьмых — Д*СЯ-
тых классов школ Нижнего Та-

Строится
гила собрались городс»?ом

лапу, открыт, — 
венно произносит 
пионервожатая С. 
зипуниикова.

Любе Бурковой

торжест- 
старшая 
Черно-

предо-

переход
Началось строительство пер

вого в Нижнем Тагиле подзем
ного перехода, связывающего 
центральную проходную Урал- 
нагоязавода с улицей Ильича. 
Генеральному подрядчику 
строительному управлению № 4 
треста № 88 предстоит выпол
нить объем строительно-мон- 
тажных работ па сумму свыше 
280 тысяч рублей.

Общая длина туннеля — 145 
мйтров. Посредине он разделя-

медицинском училище на оче
редное заседание клуба «Абиту
риент». На встречу с ребятами 
пришли учащиеся медучилища, 
его выпускники. Они рассказа
ли об истории училища и его 
выпускниках, о трудной, но по
четной работе медицинских се
стер. Школьники побывали на 
одном из практических заня
тий, осмотрели кабинеты,

В. ЗОРИХИН.

НОВЫЕ ТОВАРЫ

ставлено право зачитать об
ращение пионеров и комсо
мольцев к чилийским патрио
там. Командиры пионерских

ется глухой стеной на два 
ридора. Ширина каждого 
5,5 метра.

ко-

отрядов и комсорги 
сывают обращение, 
будет отправлено в

В заключение 
прошедшего в 50-й 
Камышлова, звучит

подии- 
которое 
Чили.
митинга, 

школе 
мелодия

«Гимна демократической мо
лодежи».

Н. ПАДЕРИНА.

Переход имеет выходы к ко
нечной трамвайной остановке, 
к кинозалу Дворца культуры, к 
стадиону «Спутник». Внутри он 
облицовываете я цветной главу- 
рОваНноЙ плитой, снаружи — 
гранит.

Чтобы на лестничных ступе
нях не образовывалась наледь, 
они будут сделаны с обогревом 
Переход освещается люминес- 
ценТйыми ламПямн.

В. выводнов.

Для хозяек
Керосинки трёхфитильмые, 

казан для приготовления казах- 
ского национального блюда 
манты, ситечко для молока - - 
вти изделия бытового и хозяй
ственного обихода изготовляет 
Артинский механический завод. 
Два последних — новые, осво
ены в прошлом году. Кроме то
го. покупателей должны .заинте
ресовать туристические посуд
ные наборы.

На етси ГОД запланирован ны- 
пугн судка для холодильника, 
блюда овального, сквоворолы с 
утолщенным Дном и крышкой. 
Все они будут в»-«полнены из 
нержавеющей стали

R. КУДРИН»
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ХОККЕЙНОЕ 
ОБОЗРЕНИЕ

АКОГО давно 
Свердловске:

ТАК ДЕРЖАТЬ, „АВТОМОБИЛИСТ“!
не было в 
за два дня

кассы Дворца спорта проф
союзов распродали все биле
ты на матч «Сибирь» — «Авто-
мобилист». Что встречи

лов 
дать

прежде всего просил 
ему время. Время, необ-

Новый год физкультурники и спортсмены Качканара, 
самого молодого города нашей области, встречали в хоро
шем настроении. Незадолго до праздника им был вручен 
почетный приз ЦК ВЛКСМ и ВЦСПС —за хорошие по
казатели в сдаче нормативов ГТО, в строительстве и ис
пользовании спортсооруженнй.

Вот что рассказал нашему корреспонденту председа
тель Качканарского комитета по физической культуре и 
спорту Леонид Александрович БОБЫЛЕВ,

ГЛАВНЫЙ

лидеров всегда вызывают по
вышенный интерес. Тем не 
менее возьму на себя сме
лость утверждать, что много
тысячная армия болельщиков 
рвалась посмотреть не столь
ко на «Сибирь», сколько на 
то, как будет выглядеть в этой 
встрече с грозным соперни
ком наш «Автомобилист». 
Ведь если для «Сибири» пусть 
даже и очень обновленной, 
мерки высшей лиги достаточ
но хорошо знакомы по прош
лому году, то «Автомоби
лист» не только начал уже за
бывать, что это такое — выс
шая лига, но в прошлом сезо-

НРИЗ ГОДА
не вообще скатился в 
половину турнирной 
первой группы.

Я хорошо помню
встречу с А. П.

нижнюю 
таблицы

первую
Даниловым,

ходимое для создания кол
лектива, способного решать 
большие задачи. К чести спор
тивных руководителей Сверд
ловска, у них хватило терпе
ния и мужества пережить 
прошлогодний провал и не 
спешить с выводами.

Весь прошлый сезон велась 
кропотливая работа по подбо
ру игроков и комплектованию 
команды в соответствии г мо
делью, задуманной старшим 
тренером. Причем А. П. Да
нилов заранее ограничил 
«сферу поисков», отказавшись 
от приглашения «со стороны» 
и ориентируясь только на ко
ренных уральцев.

Чисто внешние итоги прош
лого года, казалось бы, не да
вали повода для оптимизма: 
худшие за всю историю 
команды турнирные показате
ли, отсутствие ударной тройки, 
способной повести за собой 
остальных, пустые трибуны

Данилов не ограничился забо
той только о команде масте
ров, а, досконально изучив 
свердловский клубный хоккей, 
потребовал от областной фе
дерации хоккея создать еди
ную, стройную систему подго
товки резервов для «Автомо
билиста». И не только потре
бовал, но и помог решить мно
гие очень сложные вопросы 
массового хоккея.

«Сибирь», «Дизелист», СК 
«Салават Юлаев», «Молот» — 
вот те команды, которые чаще 
других упоминались в числе 
потенциальных лидеров пер
вой группы, а имя победителя 
и обладателя путевки в выс
шую лигу ни у кого не вызыва
ло сомнения: «Сибирь» и толь
ко «Сибирь».

Даже уверенный старт «Ав
томобилиста» в чемпионате 
страны сразу не согрел охла
девшие к команде сердца

нирного пути, и «Автомоби
листу» предстоят трудные иг
ры в Ижевске, Пензе, Перми. 
Да и «домашние» матчи с хок
кеистами Уфы, Казани, мос
ковского «Локомотива» вряд 
ли можно назвать «легкой про
гулкой». Хотелось бы поже
лать «/Автомобилисту» не оста
навливаться на достигнутом, 
не снижать набранных темпов 
и серьезно относиться к любо
му сопернику. Тем более, что 
игра «Автомобилиста» еще да
леко не безгрешна. Сошлюсь
на мнение такого
ного специалиста, 
женный мастер 
ный тренер

авторитет- 
как заслу-

спорта глав- 
Вооруженных

свердловских болельщиков.

Сил СССР В. В. Александров, 
который несколько раз видел 
«Автомобилист», когда тот вы
ступал дома и в гостях. Отме
чая отличную игру команды в 
атаке, хорошо подобранные и 
сбалансированные тройки на-

чарован сумбурной игрой си
биряков в нападении. Чет
кое понимание своего манев
ра хоккеисты просто подме
няют пустой беготней. Разу
меется, пребывание в высшей 
лиге не прошло для «Сибири» 
даром; у нее отличный вра
тарь В. Дорощенко, знающий, 
наверное, все в хоккее тренер 
Н. С. Эпштейн, неплохая орга
низация игры в обороне. Все 
это позволяет хоккеистам Но
восибирска одерживать уве
ренные победы над большин
ством менее опытных сопер
ников.

зволяют говорить об «Ижста
ли» как о возможном конку
ренте «Автомобилиста», хотя 
испортить настроение лидеру, 
да еще на своем поле ижев
цы, разумеется, могут.

И еще одна характерная 
черта нынешнего сезона: 
крайне неудачное выступление 
армейских команд. А ведь в 
каждой из них есть по не
скольку довольно опытных иг
роков, которые, казалось бы, 
должны были подавать при
мер своим молодым партне
рам, которым не откажешь в 
желании играть. Например, в 
свердловском СКА выступают
А. Жуков, 
В. Копытов, 
играли в

И. Агафонцев, 
которые прежде 
«Автомобилисте».

Хоккеисты Уфы вот уже

— С большой радостью 
мы везли домой, в Качканар, 
этот почетный спортивный 
приз. Горняки и строители, 
жители нашего северного го
рода его заслужили.

Четыре года прошло с той 
поры, когда в стране был 
введен новый всесоюзный 
физкультурный комплекс 
«Готов к труду и обороне 
СССР». И сегодня каждый 
четвертый житель Качкана
ра стал значкистом ГТО. Как 
нам удалось достичь таких 
показателей?

Возьмем, к примеру, гор
но-обогатительный комби
нат главное промышлен-
ное предприятие Качканара. 
Здесь успешно работает ко
миссия ГТО, которую воз
главляет заместитель дирек
тора В. В. Горкачев. Члены
ее рабочие и служащие
комбината — не только кон
тролируют деятельность це
ховых коллективов физкуль
туры. но и принимают актив
ное участие в планировании 
и разработке массовых спор
тивных соревнований по про
грамме нового 
Увлекательно, 
как большие

комплекса, 
интересно, 

спортивные
праздники проходят на ком
бинате традиционные недели 
и месячники ГТО, состяза
ния по зимнему и летнему 
многоборью комплекса. И 
теперь уже более 2500 тру
жеников предприятия полу
чили право носить значок 
ГТО.

Физкультурный коллектив 
горно - обогатительного ком
бината — флагман качканар
ского спорта. У горняков -— 
лучшая материальная база: 
от простейших спортплоща
док, построенных комсомоль
скими активистами рядом с 
производственными цехами, 
до современного стадиона на 
11 тысяч зрителей.

Зимний сезон физкультур
ники ГОКа открыли лыжны
ми стартами, В которых при

висты треста «Качканарруд- 
строй», рудоремонтного за
вода и других предприятий и 
учреждений города.

Примечательно, что комп
лекс ГТО со дня своего 
рожденья был постоянно в 
центре внимания партийных, 
советских и общественных 
организаций ■ города. И не 
случайно городскую комис
сию ГТО возглавляет секре
тарь горкома КПСС Н. Л. 
Спиркин.

На заседаниях исполкома 
заслушивались отчеты руко
водителей горно-обогатитель
ного комбината, треста «Кач- 
канаррудстрой», теплоэлек
троцентрали. автобазы № 5 и 
других предприятий и уч
реждений о состоянии в них 
физкультурно - массовой ра
боты. Такие контакты дали 
ощутимый результат: произ
водственные коллективы, ко
торые раньше были аутсай
дерами качканарского спор
та, сегодня заметно подтяну
лись и стали активными уча
стниками городского социа
листического соревнования 
по комплексу ГТО.

Зимний спортивный се
зон — в самом разгаре. 
Многолюдно сейчас на лыж
ных базах (их в Качканаре— 
три), катках, ледовой дорож-

старшим тренероу «Автомоби
листа», в кабинете председа
теля областного спорткомите
та полтора года назад. Не ос
танавливаясь подробно на со
держании того очень серьез
ного разговора, приведу толь
ко одну фразу Альберта Пет
ровича: «Нужно делать ,дру- 
гую команду». Далее он пояс
нил, что дело не столько в 
подборе игроков, хотя и он в
« Автомобилисте»
небогатым, в

был тогда 
постановке

всего «хоккейного дела». 
Команда — это не группа иг
роков, а коллектив, объеди
ненный одной общей идеей.

Принимая команду, Дани-

няли участие 62 цеховых
команды. Причем лыжные
соревнования они 
нынче проводить в
туров. Представьте

решили
восемь 

себе,
сколько людей будет вовле
чено в орбиту заводской 
спартакиады!

В развитие массового спор
та. подготовку значкистов 
ГТО немалый вклад внесли 
также физкультурные акти-

Дворца спорта... 
другие, скрытые
него взгляда и, быть 
гораздо более важные 
таты работы тренера: 
научились работать с 
мальными нагрузками, 
тельно улучшилась ।

Но были и 
от посторон-

может, 
резуль- 
игроки 

: макси- 
значи- 

физиче-
ская и психологическая подго
товка хоккеистов, общее наст
роение в команде стало по- 
настоящему боевым, в реаль
ность и перспективность пла
нов поверили даже те игроки, 
которые по разным причинам 
сменили форму родного «Ав
томобилиста» на цвета раз
личных клубов высшей лиги. 
И что особенно ценно, А. П.

ке центрального 
которая после

стадиона, 
окончания

рабочей смены предоставля
ется горожанам для массово
го катания. На лыжных ба
зах дежурят тренеры-инст
рукторы, готовые дать ква
лифицированные рекоменда
ции в подготовке и сдаче 
нормативов ГТО.

Готовятся сейчас качка- 
нарцы к традиционным се
мейным лыжным стартам, в 
которых участвуют люди раз
ных возрастов и профессий. 
Скоро пройдут и другие по
пулярные в Качканаре со
стязания «Лыжный десант», 
ежегодно проводимые горко
мом ВЛКСМ и военным ко
миссариатом.

Словом, в новом году у 
нас немало спортивных пла
нов. И мы приложим все си
лы, чтоб наш Качканар, ко-
торый называют 
юности, с полным 
мог называться и

Думаю, что нет особой не
обходимости говорить о тур
нирных результатах «Автомо
билиста». Они и так хорошо 
известны свердловчанам и за
служивают самой высокой 
оценки, тем более, что пока-
заны они в условиях
веющего 
чества < 
долго

заочного
изматы- 

соперни-
с сибиряками, очень 
шедшими впереди

свердловчан. Однако ошелом
ляющий итог двух их очных 
встреч в Свердловске сегодня 
многих уже не удивил. Раз
даются даже голоса, что воп
рос о победителе уже решен. 
Думаю, что эти прогнозы не 
лишены оснований, но явно 
преждевременны. Ведь впере
ди еще почти половина тур-

Бросок отбит! Снимок В. АНДРЕЕВА.

<Сйежинка» спорткомбината
«Юность». Начало в 14.00.

падающих, 
вратарей, 
в то же

уверенную игру
В. В. 

время
что защитники 
допускают в игре

Александров 
подчеркнул, 
свердловчан 
очень много

грубых тактических 
которые, быть может, 
да заметны в матчах 
дами первой группы,

ошибок, 
не всег- 

с коман-
но кото-

рые в высшей лиге всегда бу
дут наказываться голом.

С командой «Сибирь» я хо
рошо знаком еще по прошло
му сезону. И когда в этом го
ду мне пришлось быть арбит
ром матча сибиряков с хок
кеистами СК «Салават Юлаев», 
я мог сравнить их прошлогод
нюю и нынешнюю игру. И 
скажу откровенно, был разо-

ПРОФЕССИЯ
ТРЕНЕР

городом 
правом 

городом
спорта.

Записал В. ДЕМИН.

• ХОККЕЙ С МЯЧОМ, 
пионат страны. Высшая 
12 января. «Уральский 
ник» (Первоуральск) —

чем 
лига, 
труб- 
СКА

• ЛЫЖИ. Первенство Сухо
путных войск по лыжным гон
кам. биатлону, лыжному двое
борью и прыжкам на лыжах с 
трамплина. 14 —19 января. 
14 января. Лыжные гонки муж
чин на 30 км. и женщин на 
10 км. Свердловск, лыжный ста 
дион СКА. Начало в 11.00. 
15 января. Биатлон. Гонки на 
20 км. со стрельбой. Сверд
ловск. стадион биатлона «Дина-

ростная гонка на 10 км. со 
стрельбой. Свердловск, стадион 
биатлона «Динамо». Начало в 
11.00. 17 января. Прыжки на 
лыжах с большого трамплина. 
Свердловск, Уктус, горнолыж-
ный комбинат 
в 11.00.

<Труц>. Начало

Первенство
«Урожай», 
ноуфимск,

8 и
облсовета ДСО

9 января. Крас
лыжный стадион

(Хабаровск), Первоуральск, ста
дион новотрубного завода. На
чало в 18.00.

о ХОККЕЙ. Чемпионат стра
ны. Юниоры. 16 января. 
«Юность» (Свердловск) — «Трак
тор» (Челябинск). Свердловск,

мо». Начало в 11.00. 
лыжах с трамплина, 
ся прыгуны и 
Свердловск, Уктус,

Прыжки на 
Соревнуют- 
двоеборцы. 
горнолыж-

ный комбинат «Труд». Начало 
в 11.00. 16 января. Лыжные 
гонки мужчин и двоеборцев на 
15 км., женщин на 5 км. Сверд- 
ловск. лыжный стадион СКА. 
Начало в 11.00. Биатлон. Ско-

«Урожай». Начало в 1100.
о БОКС. Юношеское первен

ство облсовета ДСО «Труд». 7 
и .8 января. Серов, Дом спорта 
металлургического завода. На
чало в 11.00.

• дзю-до. Личное первенство 
облсовета ДСО «Труд» среди 
юношей. 8 и 9 января. Красно- 
уральск. Дворец спорта меде
плавильного комбината. Нача
ло в 1 1.00

пять или шесть сезонов высту
пают в неизменном составе. 
Это одна из самых стабильных 
команд первой группы. Доста
точно высокая квалификация 
игроков, строгая игровая дис
циплина, самоотверженность 
при обороне своих ворот — 
вот те «козыри» «Салавата

Однако их игру никак нельзя 
назвать примером для моло
дых. По-видимому, настоящая 
«текучесть кадров», ошибки, 
допущенные в подготовитель
ном периоде, отсутствие игро
вого опыта у молодых хок
кеистов и привели к тому, что
судьба свердловского 
практически решена: ।

СКА 
сле-

Юлаева», 
уфимцам

которые позволяют 
конкурировать с

двумя лидерами.
В отличие от уфимцев сос

тав «Ижстали» претерпевает 
изменения ежегодно. Причем 
тренер ижевцев В. Голев- не 
скрывает, что делает ставку на 
опытных игроков, которые в 
большинстве своем прежде 
выступали в высшей лиге. Вот 
и в этом сезоне в «Ижстали»

дующем сезоне ему придется 
покинуть первую группу. Хо
рошо только одно: в составе 
нынешнего СКА выступают в 
основном воспитанники сверд
ловского клубного хоккея. 
Приобретя так недостающий
им опыт выступлений чем-
пионатах страны, некоторые 
из них после увольнения в за
пас из рядов армии смогут 
помочь «Автомобилисту» ре-

появились М. Ковалев из

шить часть вопросов, 
ных с подготовкой 
для команды.

связан- 
резервов

ЦСКА, В. Вакуров из рижско-
го «Динамо», 
А. Чуриков и 
«Сибири». Вне 
ния, ижевцы 
заметный шаг

И. Митраков,
С. Калганов из 
всякого сомне- 

сделали в игре 
вперед, однако

нередкие нарушения дисцип
лины на поле и вне его не по-

В заключение мне бы хоте
лось от имени многотысячной 
армии любителей хоккея по
желать «Автомобилисту» сча
стливого финиша!

С. ГУЩИН, 
кандидат технических наук, 

судья международной 
категории.

УВЛЕЧЕННОСТЬ
ЧЕЛОВЕК на своем месте. 

Трудно сыскать более 
точное определение, ко

гда встречаешь человека, кото
рый трудом своим завоевал 
уважение сослуживцев, лю
бовь воспитанников и призна
ние его заслуг Родиной.

К их числу, безусловно, от
носится и заслуженный тренер 
Российской Федерации по пу
левой стрельбе, ветеран сверд
ловского спорта, кавалер ор
дена «Знак Почета» Геннадий 
Григорьевич Лавренов.

Ему пятьдесят четыре года. 
Геннадий Григорьевич — из по
коления тех людей, ито, едва
вступив самостоятельную

производства
дерево-пластиковых

Рисунок С. АШМАРИНА.Атака.

Так назывался материал, опу
бликованный в нашей газете 30 
ноября прошлого года, в кото
ром наряду с другими поднима
лась и проблема разработки и

получили ответ за подписью за
ведующего лабораторией № 5 
института «СвердНИИПДрев» 
Н. Ф. МОРОЗА, в котором, в ча* 
стности, говорится:

«ЭХО». БЮРО ДЕЙСТВЕННОСТИ

«БУДЕТ ЛИ УРАЛЬСКИЙ ПЛАСТИК?»

отечественных
лыж. Мы

цию отечественных прессов 
для склеивания на них дерево
пластиковых лыж, приобрета
ются необходимые материалы, 
комплектующие ■ изделия с 
тем, чтобы изготовить модер
низированный пресс специаль
но для Первоуральской экспе
риментальной лыжной фабри-

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Пятница, 7
«восток»

9.00 — МОСКВА. Новости.
9.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цв.).
9.30 — Программа мульт

фильмов. (Цв.).
10.00 — Фильм—детям. «Ост

ров сокровищ». (Цв.).
11.25 — «Ленинский уни

верситет миллионов». «От ста- 
ханоеского движения к трудо
вым починам наших дней».

14 00 — МОСКВА. Программа 
документальных телевизион
ных фнлемоз.

14.45 — Творчество Алек
сандра Прокофьева.

15.25 — «Судьба барабанщи
ка». 3 я серия. (Цв.).

16.30 — «Москва и москви
чи». (Цв.).

17.00 — «Делай с нами, де

лай, как мы, делай лучше нас».
18.00 — Новости.
18.15 — «Дружба врозь». 

Мультфильм. (Цв.).
18.35 — В.-А. Моцарт. Сим

фония № 39.
19.00 — «В мире бизнеса». 

«Мисс этикетка».
19.30 — Поет народный ар

тист РСФСР Е. Райков.
19.50 — «Наша биография.

Год 1926-й». (Цв.).
21.00 — «Время».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.30 — Свердловск. Новости.
19.40 — «Закон для челове

ка ».
20.10 — Из цикла «Песня 

ищет друзей». Выступает ан
самбль «Баллада». (Цв.).

20.40 — Для вас. малыши!
21.00 — МОСКВА. Концерт. 

«Народные мелодии». (Цв.).
21.15 — Спортивная програм

ма «Мснреаль-76». (Цв.).
22.15 — Свердловск. Новости.

Суббота, 8
«ВОСТОК»

9.00 — МОСКВА. Новости.
9.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цв.).
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— В институте «Сверд- 
НИИПДрев» проводятся науч
ные исследования по разра
ботке конструкций дерево-пла
стиковых лыж с использовани
ем отечественных пластмасс и 
технологии изготовления та
ких лыж. Разрабатываются ра
бочие чертежи на модерниза-

9.30 — АБВГДейка. (Цв.).
10.00 — Для вас, родители.
10.30 — Музыкальная про

грамма «Утренняя почта». (Цв.).
11.00 — «Больше хороших 

товаров». (Цв.).
11.30 — Первая русская ре

волюция в произведениях изо
бразительного искусства. (Цв.).

'11.55 — Концерт Государст
венного академического орде
на Трудового Красного Знаме
ни русского народного хора 
имени Пятницкого. (Цв.).

12.40 — «Движение без опас
ности».

13.10 — Литературные чте
ния. Г. Марков. «Завещание». 
(Цв.).

13.45 — В гостях у сказки. 
«Золушка». (Цв.).

15.10 — «Содружество» (Цв.).
15.40 — «Музыкальный або

немент». Молодые исполните
ли. (Цв.).

16.20 — Почта программы 
«Здоровье». (Цв.).

16.50 — «Очевидное — не
вероятное». (Цв.).

17.50 — Тираж «Спортлото».
18,00 — Новости.
18.15 — Программа мульт

фильмов. (Цв.).
18.45 — Концерт мастеров 

искусств Украины. (Цв.).
19.40 — «Двенадцать стуль

ев»». 3-я серия. (Цв.).
21.00 —- «Время».
21.30 — Чемпионат СССР по

ки. В ближайшее время
эта работа будет проведена 
силами механических мастер-
ских института.

Одновременно поставлен во
прос перед нашей вышестоя
щей организацией о приобре
тении специального лыжного 
пресса по импорту.

Однако в свободную прода
жу дерево-пластиковые лыжи 
в 1977 году не поступят, так как 
еще не закончены исследова
ния, опытные лыжи не прошли 
достаточных испытаний на 
лыжне, нет цены на лыжи, нет 
фондов на пластмассы. Хоте
лось бы в этой связи обра
титься к Свердловскому заво
ду пластмасс с просьбой ока
зать помощь институту в при
обретении различных пласт
масс в виде лент, пригодных 
для приклеивания их к древе
сине лыж.

Работы по дерево-пластико
вым лыжам в институте про
должаются. (

фигурному катанию. Женщины. 
Произвольная программа. Пе
редача из Вильнюса. (Цв.).

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.40 — Свердловск. Новости.
19.50 — «Детям до 16-ти».
20.40 — Для вас, малыши!
21.00 — МОСКВА. Показа

тельные выступления масте
ров акробатики и гимнастики. 
(Цв.).

21.45 — Концерт камерного 
оркестра.

22.15 — Свердловск. «Ритм» 
Телефильм.

22.30 — МОСКВА. «Клуб ки
нопутешествий». (Цв.).

23.30 — «Дом для Серафима». 
Художественный фильм.

СУББОТА, 8 ЯНВАРЯ
• 7.15 — Гимнастика для детей
7.25 — Областные известия
7.35 — Новые книги. 7.45 — 
Объявления. 9.10 — «Я люблю 
музыку». 17.15 — Спорт для
всех. 17.30 — «Наш камерный» 
Рассказываем о коллектива.х 
студенческой художественной 
самодеятельности. 18.00 —-
Слушаем и обсуждаем». Из ис 
тории советского джаза. 18.30 —

жизнь, встал на защиту Отече
ства. Их юношеские дороги — 
это пламя боев и пепелища по
жарищ, блиндажи и окопы. Ему 
было девятнадцать, когда он 
начал службу в отдельном ин
женерном батальоне Балтийско
го флота. Сначала были суро
вые дни отступления, потом 
блокадный Ленинград. Два года 
паренек с Урала защищал го- 
ррд Ленина. Два года тяжелей
ших испытаний физических и 
духовных. В 1943 г. Лавренова, 
контуженного, вывезли в Моск
ву. Месяцы лечений — и снова 
фронт. Войну Геннадий Гри
горьевич закончил командиром 
батальона.

После демобилизации возвра
тился в родные края. Встал во
прос —• куда идти работать? До 
войны Геннадий был неплохим 
стрелком. Тринадцатилетним 
мальчишкой он впервые взял в 
руки винтовку. В тир его при
вел отец и сказал:

— Учись, сынок, владеть ору
жием. В наше предгрозовое 
время для мужчины — это пер
вейшее дело.

Слова отца глубоко запали в 
душу подростка, и он зачастил 
в тир, а когда пришла пора 
военной службы, юноша уже 
носил на лацкане пиджака зна
чок «Ворошиловского стрелка». 
И вот теперь, демобилизовав
шись. Геннадий Григорьевич 
решил учить искусству владеть 
оружием молодежь. Он стал 
тренером по стрельбе в детско- 
юношеской спортивной школе 
№ 1 при Свердловском Дворце 
пионеров.

тунина, В. Черкасов, Н. Бра
ман, Ю. Лыкин, А. Кубланов 
и другие.

А чего стоит молодежный ре
корд страны Веры Воробье
вой — студентки Уральского 
государственного университета. 
Ее результат в упражнении 
МВ-9 — 591 очко из 600! Для 
сравнения скажем, что участ
ник монреальской Олимпиады 
Лушников завоевал бронзовую 
медаль, показав 595 очков.

В чем секрет столь плодо
творной деятельности Лаврено
ва? На первый взгляд кажется, 
что будущие чемпионы и ре
кордсмены так и толпятся у 
дверей стрелкового тира «Ди
намо», где работает Геннадий 
Григорьевич. Ребятишки дей
ствительно идут в тир сплош
ным потоком. Особенно в дни 
формирования секций. И будь 
возможность, тренер их всех 
взял бы к себе, учить стрельбе.

на учете в детской комнате
милиции. Геннадий Григорь
егч попросил его принести

Но беда помещение кро-
хотное. И поэтому всякий, же
лающий попасть к Лавренову, 
проходит строгую проверку.

Геннадий Григорьевич инту- 
ргивни чувствует в мальчишке 
дар стрелка. Богатый жизнен
ный опыт, долгие годы воспи*
тательной работы, любовь к
делу — научили его угадывать 
в подростке талант, а осталь
ное, как говорится, дело време
ни и труда.

Но не только тиром живут 
воспитанники Лавренова. Вге 
они люди высоких жизненных 
целей, стойкие упорные, ищу
щие. Для примера назовем хо
тя бы нескольких: В. Анашен- 
ков заканчивает одну из во
енных академий, О. Бубнова — 
хирург, Ю. Пыкин — ученый, 
Г. Шрайбер — ученый, А. Куб- 
ланов, В. Черкасов, Н. Браман,
В. Азизов преподаватели

«Нам дали революцию как 
жизнь». 19.00 — Передачи из 
Москвы.

МВ
СВЕРДЛОВСКИЙ 

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА 

им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО
Сегодня утром ЕВГЕНИЙ 

ОНЕГИН 
вечером ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО 
8-1 утром АИ ДА БАЛДА!
вечером ЦАРСКАЯ НЕВЕСТА
9-1 утром СПЯЩАЯ

КРАСАВИЦА 
вечером ТРАВИАТА

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

Сегодня в 14 ч. 30 мин 
ПРИНЦ И НИЩИЙ 

вечером МОЯ ДОЧЬ
НЮША 

8-1 утром В СТРАНЕ СКАЗОК 
вечером ГАМЛЕТ
9-1 в 11 ч. 30 м. и 14 ч. 30 м. 

ПРИНЦ И НИЩИЙ 
вечером ТАКСИ В ТЕЧЕНИЕ 

ПОЛУЧАСА

ТЕХ пор прошло тридцать 
лет. За эти годы Генна
дий Григорьевич подго

товил около 50 мастеров и кан
дидатов в мастера спорта, свы
ше двухсот перворазрядников и 
тысячи стрелков других спор
тивных разрядов. Среди его 
учеников победители юноше
ских чемпионатов республики и 
Советского Союза, рекордсме
ны, мастера спорта: О. Бубно
ва, В. Анашенков, В. Азизов, 
Ю. Лыков, С. Кащеев, Е. Пе-

свердловских вузов, Е. 
пов — офицер.

Пэ-

ТРЕНЕРСКОЕ кредо Лав
ренова — бороться за 
человека. Увлеченность 

стрельбой — это искра, из ко
торой разгорается высокая 
страсть сильных натуп.

Привели однажды к Лавре
нову подростка, ершистого, ко
лючего, занозистого. Привели и 
сказали: он из «трудных», 
учится плохо, ведет себя еще 
хуже, и вообще хлопец состоит

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ
Сегодня V ром ТАБАЧНЫЙ

КАПИТАН 
вечером ХЕЛЛО. ДОЛЛИ!
8-1 в И и 15 ч.
БРЕМЕНСКИЕ МУЗЫКАНТЫ 
вечером ИМРЕ КАЛЬМАН 
9-1 в И и 15 ч БРЕМЕНСКИЕ 

МУЗЫКАНТЫ 
вечером ПОЛЯРНАЯ ЗВЕЗДА

ДВОРЕЦ СПОРТА 
Сегодня и по 12 января 

НОВОГОДНИЕ 
ПРЕДСТАВЛЕНИЯ 

МОСКОВСКОГО 
ГОСУДАРСТВЕННОГО

ЦИРКА НА ЛЬДУ. 
Начало в 11. 15 и 20 час.

ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

Сегодня в 19 ч.
НЕЖДАННЫЕ ГОСТИ 

8-1 в 10 и 14 ч. ЗОЛУШКА 
в 19 ч. В ДОБРЫЙ ЧАС!

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Кромвель (две 

сепии). Крепость на колесах.
СОВКИНО — Золотая реч

ка.
УРАЛ — Гайдуки. Сокро

вище Серебряного озера. 
Виннету — сын Инчу-Чуна.
В зале документальных 
фильмов Мне мир представ
ляется большой симфонией... 
Алкоголь — враг здоровья.

ТЕМП — Незнакомка (две 
серии).

МИР — Золотая речка. 
Русалочка.

СОВРЕМЕННИК - Золотая 
речка.

ИСКРА — Король в Нью- 
Йорке. Двое в городе.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Большая кинопрограмма: 
цветной киноочерк «Таи
ланд. Сезон, дождей», цвет
ной мультфильм «Кровавый 
Джон», цветной широкофор 

матный фильм
«СКАЗ ПРО ТО. КАК ЦАРЬ 

ПЕТР АРАПА ЖЕНИЛ».
Сеансы: 12. 16. 20 час.
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дневник. Глянул и ахнул. За 
полугодие красовалось восемь 
двоек.

— А как же ты, парень, со
бираешься заканчивать седь
мой класс? — спросил Юру 
тренер. В ответ прозвучало:

— А зачем мне его заканчи
вать? Деньги считать умею, 
роспись ставить научился — 
и достаточно.

Объяснять мальчишке, что 
он неправ, что глубоко заблуж
дается. что это позиция слабых 
людишек, было бесполезно. Уж 
очень категорично он заявил. 
Но стрельбу Юра полюбил сра
зу. Подросток мог часами ра
зучивать упражнение, оружие 
холил, а после окончания тре
нировок его приходилось едва 
ли не силой выдворять из тира. 
Месяца через два он уже жить 
не мог без стрельбы. Тог
да Лавпенов поставил условие: 
или исправь двойки, или ухо
ди из тира. «Пойми. парень, 
оружие любит дисциплиниро
ванных и знающих. Лентяям и 
хулиганам его доверять нель
зя. Иначе может случиться тра
гедия».

Геннадий Григорьевич кон
тролировал каждый шаг Юрия. 
Ходил в школу, где он учился, 
познакомился с родителями, 
узнал его друзей. Тренер не
кричал, не уговаривал, не уст
раивал Юрию разносов.
только показывал, что

Он 
надо

делать, чтобы стать спортсме
ном с большой буквы.

Это было двенадцать лет 
назад.. Сейчас Юрий капитан 
Советской Армии, мастер спор
та по стрельбе. И не встреть сн 
в начале своего жизненного 
пути Геннадия Григорьевича 
Лавренова, человека щедрой 
души, бескорыстного и благо-, 
родного, судьба Юрия могла 
бы сложиться иначе. Это все
го лишь эпизод из тренерской 
биографии Лавренова. Но он 
ярко высвечивает истоки его 
профессиональных и педагоги
ческих достижений. А они ве- 
?пмы.

В. ВОРОБЬЕВ, 
мастер спорта.

Зам. редактора 
Ю. ДОРОХОВ.

ЗАРЯ — Король в Нью- 
Йорке. Братушка.

КОМСОМОЛЕЦ — Король 
в Нью-Йорке. Вы Петьку не 
видали?

ЭКРАН — Золотая речка. 
Капитаны.

БУРЕВЕСТНИК — Золотая 
речиа.

ЮЖНЫЙ — Притча о 
любви.

ПРОГРЕСС — Копьеносцы.

ДВОРЕЦ СПОРТА
С 16 по 25 января 

ГАСТРОЛИ московского 
ГОСУДАРСТВЕННОГО 

МЮЗИК-ХОЛЛА.
Новая программа. 

Спектакль-концерт в 
2 отделениях.

Билеты продаются в кассах 
филармонии и Дворца спор

та.

Д ПОГОДА- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
8—9 января по области ожидается облачная погода, време

нами небольшой мокрый снег, местами метели, слабый голо
лед на дорогах гололедица. Ветер западный. 7 12. порывы до
15 метров в секунду. Температура воздуха ночью 6—11, днем 
1—6 градусов мороза.

Индекс 51050.
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